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Le Président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a exprimé son 
mécontentement de la gestion 
de certains dossiers relatifs 
au développement dans les 
zones d’ombre et la gestion 
du secteur bancaire, tout 
en se félicitant des progrès 
enregistrés dans des secteurs 
vitaux tels que l’industrie 
pharmaceutique et les start-
up.
Intervenant lors de la réunion 
du Conseil des ministres, 
après un exposé sur le 
bilan des performances du 
gouvernement pour l’année 
écoulée, le Président Tebboune 
a donné des instructions à 
l’effet de relancer les secteurs 
ayant un impact direct sur la 
vie quotidienne des citoyens, 
en passant à la “vitesse 
supérieure” à l’entame de 
l’année 2021.
Abordant le secteur de 
l’Intérieur et des Collectivités 
locales, le président de 
la République a insisté 
sur l’impératif de faire 
la distinction entre les 
différents programmes 
de développement local, 
soulignant par la même 
certaines initiatives positives, 

tel l’approvisionnement en 
eau et en gaz par voie de 
réservoirs dans certaines 
régions frontalières.
Néanmoins, il a mis 
en garde contre la 
poursuite du phénomène 
d’approvisionnement 
en eau par les méthodes 
rudimentaires, une tragédie 
dont des enfants ont été 
victimes.
Le président de la République 
a pointé du doigt également 
les aspects négatifs enregistrés 
dans certains secteurs 
d’activités, soulignant que 
le bilan des performances 

ministérielles pour 2020 
est plutôt “mitigé” avec du 
“positif et du négatif”.
Il s’agit notamment du secteur 
des Finances, pour lequel le 
président de la République 
a relevé un “point noir” 
qui entache ce secteur et 
qui consiste en le système 
bancaire qu’il convient de 
revoir, a-t-il instruit,  par 
un travail d’inspection au 
niveau de toutes les banques, 
notamment en consacrant la 
transparence dans l’octroi de 
crédits.
Il a, en outre, ordonné 
l’accélération de la 

numérisation du secteur des 
douanes afin de lutter contre 
la surfacturation et d’absorber 
les fonds circulant dans le 
marché parallèle.
A ce propos, le président de 
la République a plaidé pour 
l’accélération du processus 
de numérisation des 
différents secteurs sensibles 
d’importance économique, 
notamment les impôts, les 
douanes et les domaines, et 
ce dans le souci de permettre 
aux autorités publiques de 
disposer d’outils nécessaires 
à la mise en place de ses 
politiques, à leur mise en 

œuvre et à leur évaluation.
S’agissant du secteur des 
Mines, M. Tebboune a 
souligné la nécessité de 
poursuivre les efforts en vue 
de valoriser les ressources 
minières que recèle notre 
pays, tout en mettant l’accent 
sur l’importance d’entamer, 
dans les plus brefs délais, 
l’exploitation effective de la 
mine de fer de Ghar-Djebilet 
et du gisement de Zinc et de 
phosphate d’Oued Amizour, 
ainsi  que la nécessité de 
parachever les procédures de 
lancement des grands projets 
structurels dans ce secteur.
Concernant le secteur 
de la pêche, il a donné 
des instructions à l’effet 
d’accorder toutes les 
facilitations nécessaires au 
lancement d’une industrie 
navale locale, afin de 
développer, a-t-il insisté, la 
flotte nationale et rehausser 
les capacités de production 
pour l’approvisionnement  du 
marché.
Dans ce sillage, il a chargé 
le Gouvernement d’examiner 
“le lancement de projets de 
partenariat dans le domaine 
de la pêche avec les différents 
partenaires de pays frères et 
amis”.

Zones d’ombre:

 M.Tebboune exprime son mécontentement 
de la gestion de certains dossiers

Enquête sur l’affaire de l’importation du blé avarié

L’autre secteur 
examiné lors de 
cette réunion du 

Conseil des ministres, est 
celui de l’Agriculture et du 
développement rural.
A cette occasion, le président 
Tebboune a ordonné 
l’ouverture d’une enquête sur 
l’affaire d’importation de blé 
avarié de Lituanie. Il a chargé 
aussi le ministre des Finances 
de procéder
à un audit au sein de l’Office 
algérien interprofessionnel des 
céréales (OAIC).
Se félicitant par ailleurs 

du “progrès tangible” dans 
les secteurs vitaux tels que 
l’industrie pharmaceutique, 
les start-up et le soutien 
à l’emploi de jeunes, le 
président de la République 
a rappelé l’importance de la 
mise en œuvre des objectifs 
tracés dans le secteur de 
l’industrie pharmaceutique 
afin d’augmenter les 
capacités nationales de 
production de divers produits 
pharmaceutiques et réduire 
les importations à l’entame de 
l’année 2021.
Le président Tebboune 

a évoqué, également, la 
nécessité de poursuivre les 
préparatifs nécessaires pour 
lancer, janvier courant, la 
campagne de vaccination 
contre la Covid-19, suivant 
une organisation “sans faille”.
Dans le domaine de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 
M. Tebboune a mis l’accent 
lors de son intervention sur 
l’impérative concrétisation 
de l’indépendance de chaque 
université et l’orientation vers
un partenariat fructueux et un 
jumelage avec les universités 

étrangères.
Il a appelé, dans ce sillage, 
à l’intensification de la 
coopération entre les 
universités nationales et 
leurs homologues étrangères, 
à travers l’adoption d’une 
approche permettant d’ériger 
l’Université en véritable 
locomotive pour l’économie 
nationale grâce à l’innovation 
et la recherche appliquée.
Concernant le secteur de 
la solidarité nationale, le 
président Tebboune a appelé 
le Gouvernement à doubler 
d’efforts pour le renforcement 

des différents mécanismes 
dédiés à la femme au foyer, 
à même de l’encourager 
à adhérer au processus de 
production nationale.
Quant au domaine de la Culture, 
il a relevé l’impératif de 
pallier les lacunes enregistrées 
dans le domaine de l’industrie 
cinématographique qui
n’a toujours pas atteint, a-t-il 
signalé, le stade de ressource 
économique, capable de 
générer des milliers de 
postes d’emploi permettant 
de contribuer à la relance de 
l’économie nationale.
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Le Président Tebboune adresse 
ses condoléances à la famille 
du martyr Rachedi Mohamed

Affaire Ben Fassih : 
Le tribunal de Sidi Mhamed 

rend son verdict

Le MDN confirme le transfert de Saïd Bouteflika 
à la prison d’El-Harrach

Le décret de promulgation 
de la révision

constitutionnelle publié 
au JO

Affaire AMENHYD :
 L’ancienne ministre 

Djamila Tamazirt, sous 
mandat de dépôt

Le Président de la 
République, chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
Abdelmadjid Tebboune, a adressé 
dimanche dernier , un message 
de condoléances aux membres 
et éléments de l’Armée nationale 
populaire (ANP) et à la famille 
du martyr du devoir national, 
le caporal Rachedi Mohamed 
Rabah, tombé au champ 
d’honneur alors qu’il combattait 
les résidus du terrorisme dans la 
zone de Messelmoune à Tipaza.
«C’est avec une grande tristesse 
que j’ai appris la nouvelle du 
décès en martyr du caporal 
Rachedi Mohamed Rabah alors 
qu’il combattait les résidus du 
terrorisme abject. J’adresse mes 
condoléances les plus attristées 
aux membres et éléments de 

l’ANP et à la famille du martyr 
du devoir national, priant Allah 
Le Tout-Puissant de lui accorder 
Sa Sainte Miséricorde et de 
l’accueillir en Son vaste paradis», 
a écrit le Président Tebboune sur 
son compte officiel Twitter.
Le caporal Rachedi Mohamed 
Rabah est tombé au champ 
d’honneur dans la commune de 
Messelmoune (Tipaza) lors d’une 

opération de recherche et de 
ratissage près de ladite commune 
ayant permis d’abattre deux (2) 
autres dangereux terroristes et 
de récupérer deux (2) pistolets 
mitrailleurs de type Kalachnikov 
et des munitions. Ainsi, le bilan 
de cette opération s’élève à six 
(6) terroristes abattus en plus de 
la récupération de six (6) armes 
à feu.

Le tribunal de Sidi 
MHamed a rendu son 
verdict  hier  lundi dans 

l’affaire de l’investisseur Ben 
Fassih, condamnant à 7 ans de 
prison ferme l’ancien Premier 
ministre Ahmed Ouyahia et 
à trois de prison, ferme et un 
million de dinars d’amende 
, Amar Ghoul en sa qualité 
de ministre du Tourisme et 
Abdelghani Zaâlane en sa 
qualité de ministre du Transport 
, au moment des faits.
Fawzi Ben Hassine  ex-wali de 
Skikda a écopé de 2 ans de prison 
, alors que l’investisseur Ben 
Fassih Mohamed, le porteur du 
projet d’investissement dans le 
secteur du tourisme  en a pris 

pour deux ans de prison ferme 
et un un million de dinars 
d’amende 
Lors du verdict rendu mardi 
29 décembre, le procureur 
général avait requis 12 ans de 
prison ferme contre Ahmed 
Ouyahia, et  Amar Ghoul  et 
dix ans contre Abdelghani 

Zaâlane, alors que Ben Fassih  
Mohamed 8 ans et son fils Seif 
Eddine 6 ans.
«Octroi de privilèges indus», 
«Dilapidation de deniers 
publics» sont les chefs 
d’inculpation retenus contre 
les principaux accusés dans 
cette affaire de corruption.

Après une première 
communication  le 
ministère de la défense 

nationale (MDN), a confirmé, 
lundi, le transfert, dimanche, 
du frère conseiller de l’ancien 
Président, Saïd Bouteflika de la 
Cour de Blida à a prison d’El-
Harrach.
«L’accusé Saïd Bouteflika a 
été transféré, dimanche, de 
l’Etablissement militaire de 

Prévention et de Rééducation 
de Blida vers l’Etablissement 
pénitentiaire civil d’El-
Harrach» écrit le communiqué.
Le document du MDN souligne 
qu’ «En application de la 
décision de la Cour d’Appel 
militaire de Blida, prononcée 
lors de l’audience tenue en 
date du 02 janvier 2021, nous 
informons l’opinion publique 
que l’accusé Saïd Bouteflika 

a été transféré hier soir, le 03 
janvier 2020 de l’Etablissement 
militaire de Prévention et de 
Rééducation de Blida vers 
l’Etablissement pénitentiaire 
d’El-Harrach et a été mis à la 
disposition du Procureur de la 
République, près le pole pénal 
économique et financier du 
tribunal de Sidi M’Hamed où 
il est poursuivi dans d’autres 
affaires», a- t- il précisé.

Le décret relatif à la 
promulgation de la 
révision constitutionnelle 

a été publié dimanche dernier 
au dernier numéro du Journal 
officiel (JO).
La révision constitutionnelle dont 
le décret relatif à sa promulgation 
a été signé par le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, renferme un ensemble 
d’axes qui visent à consacrer 
le principe de l’Etat moderne 

et à édifier l’Algérie nouvelle, 
lesquels constituent l’un des 
engagements les plus importants 
que le Président Tebboune a 
tenus à concrétiser.
La révision de la Loi suprême 
du pays, plébiscitée deux mois 
auparavant, comprend des axes 
essentiels ayant trait aux droits 
fondamentaux, aux libertés 
publiques et à la consolidation 
de la séparation et de l’équilibre 
des pouvoirs.

Dans le cadre de 
l’enquête sur le groupe 
AMENHYD, le  tribunal 

de Sidi M’hamed a ordonné, 
hier  lundi,  la mise sous mandat 
de dépôt de  l’ancienne ministre 
de l’Industrie, de mars 2019 à  
janvier 2020, Djamila Tamazrit, 
selon des sources concordantes.
 Tamazirt répondait aux chefs 
d’accusation d’ ‘’abus de 
pouvoir  à l’effet d’accorder des 
privilèges indus, en violation 
des lois et de la réglementation,  
octroi d’avantages indus lors de 
passation de marchés publics’’ en 
faveur du groupe AMENHYD, 
propriété des frères Chelghoum 

; dans le cadre d’un projet mixte 
de construction d’une minoterie 
à Bouira, entre ERIAD et 
AMENHYD.
Il est à rappeler que l’ancienne 
ministre de l’Industrie traîne 
une autre affaire douteuse, liée 
à sa gestion du groupe public 
agroalimentaire AGRODIV et 
pour laquelle elle a été placée 
dernier en détention provisoire, le 
8 décembre écoulé.

Mardi 05 Janvier 2021
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CommerCe :

 La grève prévue temporairement suspendue sur décision de Justice

Le ministère du 
Commerce a 
informé, dans un 

communiqué, les personnels 
du secteur affiliés à l’Union 
générale des travailleurs 
algériens (UGTA) et 
au Syndicat national 
autonome des personnels 
de l’administration 
publique (SNAPAP) que 
la grève prévue les 3 et 4 
et du 10 au 13 janvier “est 
temporairement suspendue 
sur décision de Justice”, 
affirmant que “les portes du 
dialogue sont ouvertes à tous 
les partenaires sociaux”.
“Le ministère du Commerce 
informe tous les personnels 
du secteur affiliés à l’UGTA 
et au SNAPAP que suite 
aux appels de grève, deux 
décisions de justice ont été 
rendues sous le n 20/807 et 
20/806 du 31 décembre 2020 
par le tribunal administratif 
de Bir Mourad Rais portant 
suspension temporaire de la 
grève qui avait été annoncée 
par les deux préavis de 
grève desdits syndicats pour 
les 3 et 4 et du 10 au 13 
janvier 2021”, lit-on dans un 
communiqué publié samedi 
sur la page Facebook du 
ministère.
A cet égard, le ministère 
a assuré que la majorité 
des revendications étaient 
prises en charge à travers 
le dialogue avec tous les 
personnels, mais aussi par 
les directeurs de wilayas 
ayant organisé plusieurs 
réunions périodiques avec 
le personnel du secteur afin 
d’écouter et de prendre en 
charge leurs différentes 
préoccupations.
Dans le même cadre, des 
réunions ont eu lieu avec 
des représentants des deux 
syndicats même après avoir 
annoncé le préavis de grève, 
a précisé la même source 
soulignant que “la porte du 
dialogue demeure ouverte”.
“Conscient de la nécessité 
d’éclairer l’opinion publique 
et de lever toute confusion ou 
désinformation, le ministère 
a veillé à ouvrir la porte au 
dialogue aux partenaires 
professionnels représentés 
tant au par le Syndicat 

national du personnel du 
secteur du commerce que 
par la Fédération nationale 
du personnel du secteur du 
commerce. Ainsi, de grands 
progrès ont été réalisés 
dans la concrétisation de 
nombreuses revendications 
du personnel du secteur”, a 
expliqué la même source.
Le ministère a évoqué les 
différentes mesures prises 
ainsi que les efforts visant 
à développer le secteur 
en termes d’équipements 
techniques et administratifs 
et à améliorer les conditions 
socioprofessionnelles du 
personnel.
“De nombreuses 
revendications ont été 
concrétisées”, telles que 
l’amélioration des revenus 
du Fonds de revenu 
complémentaires “FRC” 
en prenant des mesures 
pratiques en coordination 
avec la trésorerie principale 
du ministère des Finances 
en vue de percevoir 
réellement les amendes à 
travers les wilayas mais 
également l’obtention d’une 
autorisation exceptionnelle 
du Premier ministre pour 
utiliser un reliquat important 
de l’exercice 2019.
Les décisions concernaient 
également le suivi effectif 
avec les services de la 
fonction publique du 
dossier de promotion 

d’un nombre important de 
personnel répondant aux 
conditions légales, dont le 
nombre atteignait fin 2019, 
1962 fonctionnaires. Une 
licence exceptionnelle a été 
obtenue auprès du Premier 
ministre pour le règlement 
définitif de ce dossier en 
suspens depuis des années.
Par ailleurs, les procédures 
relatives à la formation du 
personnel concerné par la 
promotion seront également 
engagées en sus d’un 
programme de formation 
en cours dont ont bénéficié 
quelque 4.000 travailleurs 
depuis octobre 2020, outre 
le lancement d’un autre 
programme de formation 
en présentiel au profit de 
200 employés, précise le 
communiqué.
A ce propos, des 
instructions ont été 
données aux responsables 
en vue de permettre aux 
employés de suivre leurs 
études universitaires, 
dans les limites de la 
loi, tout en favorisant le 
dialogue avec toutes les 
organisations estudiantines 
et les associations 
professionnelles pour 
la prise en charge des 
préoccupations soulevées.
Le ministère a indiqué 
avoir adopté une nouvelle 
politique en matière de 
gestion des ressources 

humaine (GRH) et 
d’encouragement des 
compétences pour occuper 
des postes de responsabilités 
outre le suivi en temps 
réels de la protection des 
agents pour leur permettre 
d’exercer leurs missions 
dans de bonnes conditions.
Enfin, le ministère a affirmé 
que ses portes demeuraient 
ouvertes à tous les 
partenaires professionnels 
pour toute collaboration 
dans les limites de la loi 
et des moyens de l’Etat 
notamment en cette 
conjoncture pour régulariser 
le reste des préoccupations 
des personnels du secteur.
 
Les agents de contrôle, 
disponibles pour un dialogue 
sérieux et transparents
 
De leur côté, les agents de 
contrôle commercial et de 
lutte contre la fraude relevant 
du ministère du Commerce, 
entrés en grève dimanche, 
ont affiché leur disponibilité 
pour arrêter ce mouvement 
de contestation en cas de 
dialogue sérieux avec le 
ministère pour prendre en 
charge leurs préoccupations 
socio-professionnelles.
Le SG du Syndicat national 
des travailleurs du secteur de 
commerce (SNTC), Ahmed 
Allali a fait savoir que le 
taux de grève avait dépassé 

dimanche au niveau des 
directions de commerces 
répartis à travers le territoire 
national les 85% ».
Le représentant des agents 
de contrôle a souligné que ce 
mouvement de contestation 
était « légal», d’autant que 
le verdict prononcé par 
le tribunal administratif à 
Bir Mourad Rais pour la 
suspension provisoire de la 
grève était « un jugement 
de première instance et que 
le syndicat a procédé à un 
appel auprès du Conseil 
d’Etat en demandant 
l’abrogation de la mise en 
œuvre de ce verdict, c’est 
pourquoi il n’a aucun effet 
sur la décision de grève ».
Selon M. Allali, il y 
a neuf revendications 
portant essentiellement sur 
l’amélioration du pouvoir 
d’achat de cette catégorie et 
l’augmentation des primes.
Il a également mis en avant 
une autre revendication 
concernant l’amendement 
de certains articles des 
Statuts et du régime de 
compensations quant 
aux primes de risque et 
d’astreinte.
Pour ce qui est de la 
poursuite de la grève, M. 
Allali a indiqué que la 
décision sera prise par 
rapport à la réponse du 
ministère concernant les 
revendications soulevées.
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ANNABA / CORONAVIRUS (COVID 19)
L’Algérie enregistre 249 nouveaux cas de contaminations et 03 décès

L’épidémie va-t-elle finir par disparaître ?

Depuis un mois, on 
assiste chaque jour à 
une baisse significative 

des contaminations et une 
situation sanitaire, dans le pays, 
beaucoup moins stressante que 
les deux derniers mois surtout 
que l’épidémie de la covid-19 a 
tendance en Algérie à décroître 
rapidement. En effet, l’Algérie 
enregistre 249 nouveaux cas de 
contaminations et 3 décès au cours 
de ces dernières 24 heures, selon le 
porte-parole du comité scientifique 

de l’évolution de l’épidémie de 
la covid-19, Dr Djamel Fourrar. 
Ce qui porte le bilan total des 
contaminations à 100.408 et 
celui des décès à2.772 cas. Il faut 
souligner que le nombre de décès a 
régressé. C’est rassurant lorsqu’on 
apprend, en outre que 26 wilayas 
n’ont enregistré aucun cas de 
contaminations. Dans ce même 
registre, il a été indiqué que le 
nombre d’incidence pour 100.000 
habitants a considérablement 
baissé depuis plus d’un mois 
puisque aux dernières 24 

heures, l’indice d’incidence de 
contaminations annoncé par le 
comité scientifique est de 0,6 pour 
100.000 habitants, ce qui confirme 
la tendance baissière lorsqu’on 
sait que la densité urbaine voir la 
surpopulation favorise la création 
des foyers de contaminations. 
Ainsi, pour l’heure, l’Algérie 
vit une accalmie qu’on souhaite 
qu’elle se prolonge dans la durée 
pour en finir avec la covid-19, 
ce qui doit inciter la population 
d’une manière générale à rester 
discipliné et vigilant.

Tayeb Zgaoula

El BOUNI / SANté
La polyclinique de Boukhadra lance 
une journée de sensibilisation sur 

le coronavirus (covid-19) 

ANNABA / SUREté DE wIlAyA
Plus de 400 personnes interpelées 
pour défaut du port de la bavette

La policlinique de Boukhadra 
de la commune d’El Bouni 
vient d’organiser une journée 

de sensibilisation et de prévention 
contre la covid-19 afin de sensibiliser 
davantage les citoyens. Lors de 
cette journée de sensibilisation, les 
staffs médicaux et paramédicaux 
participant, à l’instar du Docteur « 
Bouchemla Abdallah », ont fait des 
communications sur la manière dont le 
virus se propage, les symptômes liés à 
l’infection et les moyens de prévention, 
ainsi que l’importance de l’hygiène 
pour réduire autant que faire se peut 
les risques de contamination, face à la 
situation épidémiologique constatée ces 
derniers jours. Les mêmes intervenants 
ont tenu à rappeler aux citoyens qu’ils 
doivent faire preuve de responsabilité et 
de discipline quant à l’application des 

mesures de prévention du coronavirus, 
à savoir la nécessité du port du masque 
de protection ainsi que le respect 
de la distanciation physique, et ce 
conformément aux recommandations 
de l’organisation mondiale de santé.  
Cette journée de sensibilisation 
s’inscrit dans le cadre de la stratégie 
élaborée par les pouvoirs publics pour 
lutter contre la pandémie de la covid-19 
et les restriction fermes adoptées par les 
autorités gouvernementales.

Dans le cadre des mesures 
préventives visant à réduire les 
risques de contamination par 

le coronavirus, les services de sûreté 
de wilaya d’Annaba sont intervenus 
pour faire face à cette pandémie et 
limiter sa propagation, en mettant en 
œuvre un plan de sensibilisation au 
niveau des marchés, boutiques, et des 
commerces, en sus de l’’utilisation des 
espaces médiatiques disponibles pour 
sensibiliser les citoyens sur la nécessité 
de respecter la distanciation sociale, le 
port obligatoire du masque et un rappel 
sur l’importance du respect des horaires 
partiels de confinement. Cependant, 
il est regrettable de constater qu’il 
existe une des personnes qui refusent 
de se soumettre à ces mesures de 
protection. En effet, selon notre source 
d’information, plus de 400 personnes 
ont été interpelées pour défaut du port 

de la bavette, 187 véhicules voiture et 
04 motos mis à la fourrière. La sûreté 
a mobilisé les effectifs de plusieurs 
services dont la police judiciaire, 
le service de la voie publique, les 
éléments des sûretés de daïras et 
des sûretés urbaines afin de veiller 
au respect des mesures préventives 
contre la Covid-19, notamment le 
respect des horaires de confinement 
et les gestes barrières, a déclaré un 
responsable de ce corps de sécurité. 
Les mêmes services ont lancé  plus de 
700 campagnes de sensibilisation.

Sarah Yahia

Sihem .Ferdjallah

ANNABA / tRANSpORt
Reprise des activités des transports dans 
le strict respect du protocole sanitaire”
Un ouf de soulagement pour les annabi

ANNABA / Emploi

Les employés contractuels 
de l’APC de Sidi Amar 

observent un sit-in devant 
le siège de la wilaya Annaba, à l’instar des 

wilayas du pays a 
repris d’une manière 

progressive dimanche passé, ses 
activités de transports routiers 
urbains et inter urbains au grand 
soulagement des citoyens et des 
opérateurs économiques, selon 
le strict respect du protocole 
sanitaire au niveau des stations 
des taxis de Sidi Brahim 
et de la station de la gare 
routière des bus desservants 
les grandes lignes de l’inter-
régional. Lundi matin, c’est 
autour du transport ferroviaire 
de reprendre du service, après 
une longue période de neuf (9) 

mois d’arrêt pour accueillir tôt 
le matin les premiers passagers 
au niveau de la gare ferroviaire 
desservant les lignes de l’urbain 
et interurbain. La reprise de la 
circulation ferroviaire a démarré 
avec le premier départ de la 
matinée du train de la banlieue 
desservant la cité Universitaire 
de Sidi Amar qui effectuera 
plusieurs rondes conformément 
au programme élaboré par la 
direction ferroviaire. Cette 

reprise des activités a été 
accueillie avec soulagement, 
aussi bien par les passagers 
que pour les opérateurs des 
transports routiers qui ont 
longtemps souffert” C’est 
une bonne première en 
attendant d’autres mesures 
d’assouplissement du 
protocole sanitaire” estiment 
les opérateurs routiers en ce 
qui concerne la limitation du 
transport des passagers à 50% 
pour le moment”. Une chose 
est certaine avec la reprise des 
activités des transports Annaba 
capitale socioéconomique de 
toute la région va retrouver peu 
à peu ses couleurs vivantes.

Après les demandeurs 
de logements sociaux 
et de l’emploi, voilà 

que les rangs de la contestation 
se renforcent avec les 
revendications des contractuels. 
Le siège de la wilaya d’Annaba 
a été le théâtre, hier, d’une 
grogne sociale. Il s’agit des 
contractuels de l’APC de Sidi 
Amar qui se sont rassemblés 
devant le siège de la wilaya, 
munis de banderoles, réclamant 
la régularisation des contractuels 
et leur permanisation. «Il 
nous est difficile de subvenir 
aux besoins de nos familles, 

alors que notre travail est 
précaire», s’est exclamé un des 
manifestants.  Revendiquant 
leur droit à la permanisation, 
une action à travers laquelle les 
contestataires se sont engagés 
jusqu’à la prise en charge 
de cette unique doléance, du 
moins pour le moment. Les 
contractuels de l’APC d’Annaba 
ont décidé de recourir à cette 
action pour faire pression sur 
les responsables concernés. « 
Nous n’avons pas demandé une 
augmentation de salaire, nous 
avons juste sollicité notre droit 
à la permanisation», se sont 
insurgés les contestataires.

Tayeb Zgaoula

Imen.Boulmaiz
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Plan de relance économique :
 Des perspectives prometteuses pour une économie 

en croissance 

L’économie algérienne, 
impactée par les 
conséquences de la 

pandémie de la COVID-19, à 
l’instar de toutes les économies du 
monde, dispose de perspectives 
prometteuses de relance, estime 
le ministère de la Prospective 
dans son premier rapport sur la 
relance économique pour 2020-
2024 .
L’Algérie devrait connaître 
en 2020 une «forte récession» 
à la suite de la pandémie 
du COVID-19 et de ses 
conséquences économiques, 
observant que «cette récession 
serait suivie par une reprise dès 
2021», note le rapport.
Ce recul du PIB «trouve ses 
origines dans les secteurs qui 
ont été fortement impactés par 
la crise», ajoute le document, 
précisant qu’en début de la 
pandémie, les grands pays 
importateurs du pétrole affectés 
par la Covid-19 ont pris des 
mesures de confinement total, 
ce qui a réduit sensiblement la 
demande et donc les prix du 
pétrole se sont effondrés à des 
niveaux très bas.
A cet effet, la croissance du 
secteur de l’énergie devrait se 
contracter à 3,87 % en 2020, 
selon le Plan qui prévoit qu’avec 
un prix annuel moyen de 40 

dollars le baril, les exportations 
algériennes d’hydrocarbures 
devraient atteindre les 21,8 mds 
de dollars pour la même année.
Quant aux secteurs du bâtiment 
et travaux publics et habitat, 
des services marchands et 
des industries, ils devraient 
également se contracter dans 
les mêmes proportions, selon le 
rapport, notant que le seul secteur 
enregistrant une croissance 
positive est celui de l’agriculture 
avec +1,5% en 2020.
S’agissant de l’inflation, elle 
connaitra une hausse en 2020 
de 1,63 point de pourcentage 
(3,19%),tout en gardant la même 
tendance haussière durant les 
années 2021,2022 et 2023 où elle 
pourrait atteindre en moyenne 
4,59%.
En outre, sous l’hypothèse 
d’une reprise progressive de 
l’activité à partir du 1er trimestre 
2021, le rapport note que 
plusieurs secteurs économiques 
enregistreront des performances 
observables et le taux de 
croissances du PIB passera de 
3.98% en 2021 à 4.30% en 2022 
avant de se maintenir à une 
moyenne de 3.84% entre 2023-
2025..
Le secteur des hydrocarbures 
pourrait atteindre des taux de 
croissance record de 10,6 % 

en 2021, 8% en 2022 et d’une 
moyenne de 3.28% durant le 
reste de la période (2023-2025).
Il observe, par ailleurs, que 
les choix du gouvernement 
pour développer le secteur de 
l’industrie devraient permettre 
au secteur d’enregistrer une 
croissance de 5,9% en 2021, 
ajoutant que la politique 
volontariste en la matière 
pourrait permettre une hausse de 
production de l’ordre de 7,10 % 
en 2022 et elle serait maintenue 
autour de 7% durant le reste de la 
période (2023-2025).
Quant au secteur de l’agriculture, 
fortement dépendant des 
conditions climatiques 
(Pluviométrie), il pourrait 
connaitre une croissance de 
3,45% en 2021 et de 5% durant 
les années 2022-2025.
Pour celui du BTPH, dont la 
baisse de l’activité observée 
au cours de l’année 2020 s’est 
chiffrée à -3,87 %, elle devrait 
s’inverser en une tendance 
haussière moyenne de 4,54% au 
cours de la période 2021-2025.
Sur le plan des échanges 
commerciaux, l’année 2021 
devrait être marquée par un début 
de renversement des tendances 
historiques de la balance 
commerciale, estime le Plan.
Sous l’effet combiné d’un 

accroissement des exportations, 
d’une part, et d’une baisse 
des importations à travers 
leur rationalisation et par leur 
substitution progressive par la 
production nationale, d’autre 
part, la balance commerciale 
devrait afficher un excédent à 
partir de 2023, prévoit le rapport.

Les exportations hors 
hydrocarbure, l’autre défi 

de l’économie nationale
Selon le rapport, l’objectif 
à atteindre en matière 
d’exportation hors hydrocarbure 
a été fixé à 5 mds de dollars 
à la fin 2021,Hormis l’impact 
du covid-19 sur le commerce 
international, les exportations 
algériennes dans le scénario 
Business as usual (habituel) ne 
devrait pas excéder les 2 milliards 
de dollars en 2020.
Or, selon la même source, il est 
toutefois possible qu’avec la 
reprise prévue en 2021 et la mise 
en œuvre de la Stratégie Nationale 
des Exportations d’atteindre 3 
mds de dollars (Scénario moyen).
Par ailleurs, la poursuite de la 
maitrise de la dépense publique 
et de l’amélioration progressive 
des recettes fiscales devraient 
permettre de réduire le déficit du 
solde budgétaire en pourcentage 
du PIB de -12,6% en 2020 
à -10,8% en 2025, selon les 

prévisions du plan.
Il note que les recettes budgétaires 
évolueront à un rythme moyen 
croissant de 6% durant les trois 
prochaines années.
Le rapport indique également que 
les recettes fiscales constitueront 
la principale ressource avec 
une contribution moyenne de 
50% au cours de 2021-2025, 
précisant qu’elles afficheront 
une croissance moyenne pour la 
même période de l’ordre de 7%.
Quant aux dépenses budgétaires, 
elles suivront la même tendance 
haussière que les recettes en fin 
de période 2025, alors qu’elle 
elles enregistreront un taux de 
croissance de 5% en 2025 contre 
une évolution des recettes pour la 
même période de 4%.
Dans un autre registre, et afin de 
stimuler l’activité économique 
tout en assurant les équilibres des 
comptes de l’Etat, les dépenses 
d’équipements qui auront connu 
une décroissance de -8% en 2020 
verront leur trajectoire se corriger 
à partir de 2021.
Par ailleurs, les dépenses de 
fonctionnement passeront de -3% 
en 2020 à 12% en 2021.
Au-delà de 2021, au cours des 
années consécutifs 2022-2025 
les dépenses de fonctionnement 
reculeront de 7 points de 
pourcentages en moyenne.



Trump demande à un responsable électoral en Géorgie de 
trouver 11780 bulletins à son nom

Covid-19:

l’Afrique du Sud veut vacciner 67% de sa
 population en 2021

Au cours d’un appel 
stupéfiant diffusé ce 
dimanche 3 janvier 

par le Washington Post, 
Donald Trump a demandé 
samedi à un haut responsable 
de « trouver » les bulletins 
de vote nécessaires pour 
annuler sa défaite dans l’tat 
de Géorgie.
C’est un appel extraordinaire 
selon la Une du Washington 
Post, premier média qui a 
diffusé cet enregistrement 
de Donald Trump qui, à 
moins de trois semaines de 
l’investiture de Joe Biden, 
refuse toujours de concéder 
sa défaite à la présidentielle 
du 3 novembre. Et semble 
bien décidé à tenter le tout 
pour le tout. 
Lors d’une longue 
conversation téléphonique, 
le président américain a 
ainsi essayé de rallier à sa 
cause Brad Raffensperger, 
l’élu républicain en charge 
des élections en Géorgie, 
en alternant pressions et 
cajoleries. L’échange a duré 
une heure avec d’un bout 
de la ligne, Donald Trump, 
ses avocats et certains de 
ses proches conseillers, de 
l’autre, le secrétaire d’État 
de Géorgie et son avocat.
Emu et menaçant
Comme il le fait depuis 
des semaines, le président 

américain dénonce les 
résultats de la présidentielle. 
Il énumère ses théories 
de fraudes et appelle le 
responsable républicain à 
soutenir ses efforts pour 
contester les résultats. « Il 
n’y a pas de mal à dire que 
vous avez recalculé », lui 
a-t-il notamment déclaré, 
selon un enregistrement de 
la discussion réalisé à son 
insu et rendu public par 
le Washington Post, puis 
d’autres médias. « Tout ce 
que je veux, c’est trouver 
11 780 bulletins (...) parce 
que nous avons gagné cet 
Etat », a-t-il justifié, alors 
que la victoire du démocrate 
Joe Biden en Géorgie avec 
environ 12 000 voix d’écart 

a été confirmée par un 
recomptage et des audits.
«Bon, voilà ce dont j’ai 
besoin. Tout ce que je 
veux, c’est trouver 11 780 
bulletins.»
Invoquant des « rumeurs » 
de fraudes, Donald Trump 
a jugé, d’une voix étranglée 
par l’émotion, « injuste que 
l’élection (lui) ait été volée 
». « Vous savez ce qu’ils 
ont fait et vous n’en parlez 
pas : c’est un délit, vous ne 
pouvez pas laisser ça avoir 
lieu, c’est un gros risque 
pour vous », a-t-il ajouté, 
menaçant.
Brad Raffensberger n’a pas 
cédé. « Nous pensons que 
nos chiffres sont bons », a-t-
il sobrement rétorqué.

Onde de choc
La diffusion de cet 
enregistrement, que la 
Maison Blanche n’a pas 
souhaité commenter, a 
immédiatement suscité une 
onde de choc à Washington. 
« Le mépris de Trump 
pour la démocratie est 
mis à nu », a notamment 
commenté l’élu démocrate 
Adam Schiff, en jugeant ses 
pressions « potentiellement 
répréhensibles ». En 
campagne en Géorgie 
justement, la vice-présidente 
Kamala Harris a elle aussi 
dénoncé les tentatives de 
Donald Trump. « C’est 
clairement la voix de 
quelqu’un de désespéré. Et 
c’est un abus de pouvoir 

flagrant du président des 
États-Unis », a t-elle déclaré.
 « C’est accablant », a pour sa 
part tweeté l’élu républicain 
Adam Kinzinger, en appelant 
les membres de son parti à ne 
pas suivre le président dans 
sa contestation des résultats. 
« Vous ne pouvez pas faire 
ça en ayant la conscience 
tranquille », leur a-t-il lancé.
Croisade judiciaire 
infructueuse
Donald Trump s’est lancé 
dès novembre dans une 
croisade pour nier la victoire 
de Joe Biden mais a essuyé 
des échecs systématiques 
devant la justice et auprès 
des élus locaux, y compris 
républicains, qui ont tenu 
face à ses pressions.
Le collège électoral a 
déclaré le 14 décembre la 
victoire au démocrate avec 
306 grands électeurs contre 
232 au président sortant, un 
score qui doit être certifié 
mercredi au Congrès en vue 
de la prestation de serment 
du 46e président des Etats-
Unis le 20 janvier.
Les médias américains 
se demandent maintenant 
si cette interférence du 
président dans les élections 
peut tomber sous le coup de 
loi.

Le gouvernement sud-
africain était jusqu’à 
présent très discret 

sur sa stratégie pour obtenir 
des doses et vacciner 
sa population contre le 
nouveau coronavirus, 
alors même que des essais 
cliniques ont lieu dans le 
pays. Une tribune d’experts 
scientifiques dénonçait 
d’ailleurs ce week-end 
le manque de clarté et 
d’informations fournies au 
public sur les négociations 
entreprises par le 
gouvernement. Le ministre 
de la Santé, Zweli Mkhize, 

est finalement sorti de son 
silence dimanche 3 janvier. 
Il a exposé ses plans pour 
le pays.
Zweli Mkhize s’est dit 
conscient de l’urgence de la 
situation et entend acquérir 
de quoi vacciner près de 40 
millions de Sud-Africains 
d’ici la fin de l’année : « 
On vise au minimum un 
objectif de vaccination 
de 67% de la population, 
pour atteindre l’immunité 
collective. Ces vaccins 
doivent être disponibles 
d’ici fin 2021. »
Selon le ministre de la 

Santé, l’Afrique du Sud est 
déjà assurée de recevoir 
de quoi vacciner 10% de 
sa population grâce au 
dispositif Covax, d’ici la 
moitié de l’année 2021. 
Mais pour le reste, rien 
n’a encore été signé avec 
les laboratoires : « Il nous 
reste encore à trouver de 
quoi vacciner les 57% 
restants. On essaye autant 
que possible d’obtenir 
des doses avant celles 
du Covax. Nous pensons 
peut-être réussir à en avoir 
dès février. Mais tout cela 
dépend des négociations 

bilatérales que nous 
menons en ce moment avec 
les différentes entreprises. 
»
Des discussions sont 
notamment en cours avec 
Pfizer, AstraZeneca, ou 
encore les gouvernements 
russes et chinois. Et une 
fois les doses achetées, 
la vaccination se fera 
par phases, selon Anban 
Pillay, directeur général en 
charge de la réglementation 
sanitaire au ministère de la 
Santé : « La première étape 
visera le personnel de santé. 
Puis, dans un deuxième 

temps, nous vaccinerons les 
travailleurs essentiels, les 
personnes de plus de 60 ans, 
et les adultes qui présentent 
des comorbidités. »
Le gouvernement entend 
mettre en place des 
partenariats publics-privés 
pour parvenir à financer son 
programmer de vaccination.  
L’Afrique du Sud compte 
plus d’un million de cas 
recensés depuis le début 
de la pandémie et approche 
des 30 000 décès. Un 
chiffre qui en fait le pays le 
plus endeuillé du continent 
africain.
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2ème édition du salon virtuel des arts islamiques
 à Tlemcen

Constantine

«Ayn El Djazaïr», 
un nouveau quotidien 

sur la scène médiatique

Art & CULTURE

De Narcisse au miroir …
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La deuxième édition 
du salon national des 
arts islamiques sur la 

calligraphie arabe vient d’être 
lancée par le Centre des arts 
et des expositions (CAREX) 
de Tlemcen sur sa plateforme 

virtuelle,  a-t-on appris du 
directeur de cet établissement 
culturel Amine Boudefla.
Cette édition, organisée 
en collaboration avec 
l’association «Errakim» de 
Médéa, regroupe 26 artistes 

représentant 14 wilayas du 
pays, a indiqué M.Boudefla 
qui a souligné, par ailleurs, 
que cette exposition est 
le fruit de l’atelier de 
calligraphique encadré par 
Kara Bernou, un grand 
maître de la calligraphie.
Ce dernier a eu plusieurs 
distinctions internationales, 
a-t-on souligné au 
commissariat du salon qui 
est déployé sur le site web 
du CAREX et les réseaux 
sociaux de l’association et du 
Carex (facebook, instagram).
Pour rappel, la première 
édition des arts islamiques, 
organisée en 2019 par 
le Centre des arts et des 

expositions de Tlemcen en 
collaboration avec le musée 
national de la miniature, 
calligraphie et enluminure 
d’Alger, a donné lieu à deux 
expositions, l’une au palais 
«Mustapha Pacha» d’Alger 
et la deuxième à la maison 
de la culture «Abdelkader 
Alloula» de Tlemcen.
Concernant la troisième 
édition du salon, le CAREX 
ambitionne, pour la nouvelle 
année, de l’organiser avec la 
thématique de l’enluminure, a 
précisé le même responsable, 
rappelant que CAREX de 
Tlemcen a organisé durant 
l’année 2020 plusieurs 
expositions en virtuel pour 

combler le vide laissé 
par le manque d’activités 
culturelles à cause de la 
pandémie de la Covid-19.
Amine Boudefla a indiqué, 
dans ce sens, que des 
expositions d’arts plastiques 
de peintres algériens connus 
dont Hammi Bouheddaj 
et Ahmed Mebarki seront 
organisées, en plus d’un salon 
de la photographie et d’autres 
activités culturelles tels que 
la «Caravane de la gaieté», 
afin de permettre au public de 
Tlemcen habitué aux activités 
culturelles de maintenir 
le contact avec l’art et la 
culture et d’oublier un peu 
la pression de la pandémie.

La scène médiatique s’est 
enrichie dimanche avec la 
parution du premier numéro 
d’un nouveau quotidien en 
langue arabe intitulé «Ayn El 
Djazaïr» (Œil de l’Algérie).
La Une de ce premier numéro 
a mis en avant plusieurs titres 
dont «le vaccin russe spoutnik, 
sans effets secondaires», 
«évacuation de citoyens 
encerclés par les neiges 
en zones montagneuses» 
et «L’Armée élimine 4 
terroristes à Tipaza».
Le président directeur 
général de la publication, 

El Yazid Soltane, a indiqué 
à l’APS qu’ «Ayn El 
Djazaïr» est un quotidien 
d’information générale qui 
se propose de «refléter les 
préoccupations et aspirations 
des lecteurs et faire parvenir 
une information juste aux 
parties responsables».
Le staff rédactionnel du 
journal est dirigé par 
Mohamed Mesbah, directeur 
de rédaction, Abdallah 
Dhraa, rédacteur en chef, 
qui jouissent tous les deux 
d’une longue expérience 
dans la presse écrite.

Si nous pouvons tout observer, 
tout regarder des yeux, nous 
ne pouvons pas nous regarder! 
Pour ce faire, il aurait fallu 
trouver des astuces, à travers 
l’Histoire, pour le pouvoir …
C’était sur des pierres 
polies ou dans de l’eau que 
l’homme de la préhistoire 
pouvait se regarder, mais il 
faut s’avouer que c’est très 
peu pratique, d’autant plus, 
comme l’indique l’histoire de 
Narcisse, à trop se contempler, 
on risque de se noyer!
Pendant l’Antiquité, 
l’Homme prit des disques de 
bronze, de cuivre ou d’étain 
pour pouvoir se regarder, 
ce qui était plus pratique : 
Plus besoin de se pencher!
Chez les égyptiens, les 
objets destinés à la toilette 
et au maquillage font partie 
du matériel funéraire qui 
accompagnait le défunt, 
destinés à la renaissance, ils 
sont une offrande couramment 
offerte à Hathor et Nout. Ils 
sont composés d’une tige qui 
constitue le manche, façonnée 
le plus souvent dans du bois, 
de la pierre, du bronze ou plus 
rarement de l’ivoire. Quelques 
miroirs ont une prise de main 
en forme de statuette élancée.
Les égyptiens disent qu 
le miroir « est une fenêtre 
ou un œil ouvert sur 
le mystère intérieur »!
Chez les Romains, une roche 
volcanique très noire et 
transparente, l’obisidienne, 

était utilisée pour l’obtention 
d’un reflet. L’émergence 
de l’art gothique, lors de 
la période médiévale, et le 
développement des vitraux; 
les artisans, s’ils arrivaient 
à obtenir du verre coloré, 
ils peinaient à obtenir du 
verre blanc, pour cela, ils le 
remplacèrent par du papier 
huilé, vu que le verre blanc 
nécessitait à appliquer à chaud, 
une couche de plomb et d’étain 
sur du verre fin et régulier 
pour résister à la chaleur.
A la fin du moyen âge, le miroir 
commençait à prendre place 
dans les châteaux et les villes, 
mais restait cher et de petites 
dimensions! Si cher, qu’il 
était devenu signe de richesse 
et prit place dans les parures 
et les chapeaux, contrairement 
aux miroirs métalliques 
utilisés pour la toilette.
Le miroir reste un objet 
de luxe, durant la période 
moderne, mais la technique 
évolue, ce qui permet 
l’obtention de grands miroirs 
et à moindre prix, comparés à 
ceux du XVIIème siècle. C’est 
sous Louis XIV qu’on orna le 
miroir d’un cadre richement 
sculpté et doré, comme au 
château de Versailles. Au 
XVIème siècle, la fabrication 
des miroirs continue, mais 
on utilisait des matériaux 
plus ou moins précieux 
avec une grande diversité de 
formes et d’ornementations.
La véritable révolution fut la 

découverte du miroir verre, à la 
verrerie vénitienne de Murano 
qui gardera le secret de 
fabrication longtemps, avant 
de e répandre en Europe. Ce 
n’est qu’au cours du XVIIème 
siècle que les manufactures 
se répandent dans d’autres 
pays européens. Le style 
Louis XIV sera suivi du style 
Rococo avec des formes 
asymétriques et des formes 
torses, puis, lorsque le style 
d’André Charles Boulle vint. 
Au XVIIIème siècle, le miroir 
connut une grande popularité 
et on en fait de véritables 
pièces d’art en le combinant 
au bois précieux, d’écaille, de 
nacre et laiton de même que  
l’intérêt pour les chinoiseries 
introduit en France les miroirs 
laqués, les ornementations 
de pagodes, des plantes 
exotiques… Le miroir ne se 
démocratisera qu’au XIXème 
siècle, mais beaucoup de 
foyers en seront privés.
Cela dit, la fabrication 
des miroirs au milieu du 
XIXème siècle reste une 
série des imitations des 
styles anciens, seule Venise 
conservera la tradition de 
miroirs du style Rococo.
Si le miroir permet de se 
regarder, il permet aussi de 
réfléchir la lumière dans les 
espaces réduits et leur donner 
cette profondeur visuelle, 
comme dans la galerie des 
glaces au château de Versailles.
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La légende raconte que 
lorsque Xi Lin Shih, 
l’épouse de l’empereur 

Jaune, dégustait son thé 
sous un mûrier, un cocon 
plongea dans sa tasse et se 
transforma, grâce à la chaleur 
de ce liquide, en un fil blanc 
solide. En le déroulant sur son 
doigt, elle se rendit compte 
de sa solidité et comprit qu’il 
peut être tissé. Elle enseigna 
aux gens comment  élever 
les vers à soie et les chinois 
réussirent à domestiquer le 
Bombyx mori, à partir d’un 
ver sauvage. Plus tard, on 
inventa le métier à tisser… Et 
la production de soie atteignit 
son apogée, lors de la dynastie 
des Shang, entre 1600 et 1046 
avant notre ère.
Durant plus de trente siècles, 
les chinois conservèrent le 
secret de la soie derrière la 
grande muraille, menaçant 
quiconque pouvant dévoiler 
le secret de mort ! D’ailleurs, 
le géographe grec Strabon, 
du premier siècle avant Jésus 
Christ, pensait que la soie 
poussait sur un arbre et Pline 
l’ancien, au premier siècle 

après Jésus Christ, pensait 
que la soie venait du pays des 
Sères, célèbre pour la laine de 
ses forêts.
Selon une légende, on raconte 
qu’en 560, l’Empereur 
Justinien(1) aurait envoyé 
deux moines nestoriens pour 
dévoiler le soyeux secret. Ils 
réussirent à dissimuler les 
cocons de vers à soie dans 
des cannes de bambou et cet 
espionnage industriel permit 
de répandre la sériciculture 
dans le bassin méditerranéen.
La route de la soie :
Trois mille ans plus tard, 
à travers les routes des 
longues caravanes, que le 
secret fut appris à Byzance 
et a commencé à pénétrer 
l’occident, où les premières 
utilisations de la soie furent 
appliquées dans la production 
des vêtements de luxe, en 
Corée, au Japon, en Inde, 
puis en Europe, bien avant 
son introduction via les 
conquêtes arabes au Moyen 
Orient, en Afrique du Nord 
et en Espagne. Signe de 
richesse, les gens communs 
étaient interdits de porter la 

soie. A partir de cet instant 
et au vue des nombreuses 
guerres internes dont souffrait 
la Chine, son monopole sur 
la production de la soie et la 
soierie s’effritait.
Ce n’est qu’au XIIe siècle av. 
J-C que la soie fut mentionnée 
dans d’anciens textes rédigés 
en chinois. A cette époque, la 
soie était produite en de telles 
quantités qu’elle devenait 
moins chère que le chanvre et 
on l’utilisait, hormis le textile, 
dans bien des domaines : les 
cordes d’archer, fils de pêche 
et même dans l’étanchéité 
de récipients destinés à 
transporter l’eau.
La route de la soie est née le 
premier siècle avant notre 
ère, à travers les exportations 
de la Chine au monde, par la 
voie terrestre ou maritime, 
mais également à travers les 
différents événements qui 
ont marqué l’Histoire. La 
soie fut acheminée au Moyen 
Orient à travers la conquête 
de la Perse par les arabes, en 
638, ainsi que les croisades, 
les invasions de la Perse par 
Tamerlan et la croissance 
de l’Empire Mangole, sans 
oublier le voyage de Marco 
Polo, en Chine, au XIIIe 
siècle. Cette route, longue 
de plus de 8 000 kilomètres, 
est composée de plusieurs 
réseaux, partant de XiAnau, au 
centre de la Chine, traversant 
le désert, les montagnes, 
plaines et marécages vers 
Samarcande, l’Irak, puis 
Istambul où les bateaux en 
étaient chargés, pour mettre le 
cap sur Chypre, Alexandrie, 
Venise, Gênes, Rome, 
Marseille et tant d’autres 
villes méditerranéennes. 
Le voyager durait entre six 

et sept ans, pour les plus 
courageux qui effectuaient le 
voyage en entier. Cette route 
périlleuse qu’empruntaient 
les marchands de soie, fut 
baptisée « route de la soie 
» par le Baron allemand 
Ferdinand Von Rischtofen en 
l’appelant «Seidenstrassen» 
(Route de la soie). Une route 
qui assurait les échanges 
commerciaux entre l’Orient 
et l’Occident dès l’époque des 
Empires Romain et Han.
Si la route n’était pas 
sans grands dangers, c’est 
uniquement parce que les 
caravaniers empruntaient les 
grandes routes et les axes 
que les grandes religions 
privilégiaient et où les 
marchands ou les transporteurs 
pouvaient passer sans crainte 
de se faire piller.
Quant à la route maritime (qui 
se divisait en deux itinéraires 
; le premier partait de 
Guangzhou vers le Vietnam, 
la Birmanie, la Thaïlande, 
la Malaisie, les philippines, 
l’Indonésie, l’Inde et le Golfe 
Persique ; et le second vers 
la Corée et le Japon) était 
parsemée de bandes de pirates. 
Quant aux routes maritimes, 
elles étaient dominées par 
les arabes à partir du IIe au 
IXe siècle de notre ère, à 
l’exception du VIIe où les 
Tang avaient repris le dessus 
pour les récupérer (les routes) 
au Xe. Les Tang accueillaient 
également des commerçants 
arabes, Perses et turcs de 
différentes confessions, par 
les voies maritimes.
Des tous les géographes 
voyageurs qui avaient retracé 
la route de la soie, figurent : 
Marco Polo, commerçant et 
fonctionnaire de l’empereur 

Kubilay Khan de 1275 à 1292, 
puis le grand voyageur arabe : 
Ibn Batouta.

Retour de la Chine sur le 
marché mondial : 

Dès la fin du XIXe siècle, le 
Japon commençait à exporter 
de considérables quantités de 
soie grège en Europe et aux 
Etats Unis, pendant que la 
Chine essuyait une période des 
plus difficiles de son histoire 
et le déclin de la sériciculture 
occidentale n’a fait que 
renforcer la domination 
japonaise. Yokohama était 
devenue le plus grand dépôt 
de soie au monde, en 1923. 
Lors de la révolution 
communiste, la Chine avait 
doublé ses efforts pour 
rattraper le retard qu’elle 
avait accusé et en 2003, ses 
efforts avaient donné leur 
fruit, puisque sa production 
de soie grège avait dépassé 
les 70% de la production 
mondiale. Bien que le chiffre 
soit fort, la production de la 
soie ne représente qu’un petit 
0,18% de l’ensemble des 
fibres textiles fabriquées dans 
le monde, ce qui maintient 
son prix cher et sa rareté. 
Ainsi on revient à la case 
départ qui est la Chine qui, 
premier producteur de soie 
dans l’Histoire de l’humanité, 
devient le premier pays 
producteur et exportateur de 
soie.
Amateurs et amoureux de 
soieries, rappelez vous que si 
la soie est une fibre de protéine 
très résistante, seulement, elle 
a tendance à disparaître à 
force d’être exposée au soleil. 
N’en faites pas des tentures !

Il y a un peu plus d’un an, 
Sony annonçait la création 
d’une nouvelle unité, 
PlayStation Productions, 
dédiée à l’adaptation de ses 
licences vidéoludiques en 
films et séries. Une annonce 
de taille qui laissait présager 
l’adaptation de nombreux jeux 
vidéo cultes de Sony.
Si on savait déjà que The Last 

of Us allait avoir droit à sa 
série, de même que Twister 
Metal et que la franchise 
Uncharted allait être portée 
au cinéma, PlayStation 
Productions planche déjà sur 
7 autres adaptations de jeux 
vidéo en séries et films.
Lors d’une interview sur 
CNBC, Tony Vinciquerra, 
directeur exécutif de Sony 

Pictures, a en effet indiqué 
que PlayStation Productions 
prévoyait au moins 7 
adaptations de jeux vidéo 
en série et 3 films tirés 
du catalogue PlayStation. 
Malheureusement, ce dernier 
n’a pas précisé quelles licences 
seraient adaptées, mais les 
possibilités sont nombreuses.
D’autres licenses concernées

On peut ainsi espérer une 
adaptation de God of War, 
d’Hoziron Zero Dwan ou 
encore Days Gone et pourquoi 
pas Death Stranding. Difficile 
de faire des prévisions tant le 
catalogue de Sony Interactive 
Entertainment est riche, de 
même que ses succès.

La soie, un long fil de plus de 4 000 ans d’histoire

Cinéma

Sony planche sur sept adaptations de jeux en séries ou films
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Ligue 1 :
JSK-Bouzidi, les raisons du divorce

Andy Delort dévoile son objectif avec l’EN

Youcef Bouzidi, le 
désormais ex-coach de 
la JS Kabylie, a trouvé 

un accord, ce samedi, avec la 
direction kabyle afin de mettre 
un terme à la relation qui liait les 
deux parties.
Arrivé le 28 novembre dernier, 
le coach de 63 ans n’aura coaché 
que six rencontres des Jaune et 
Vert cette saison. Deux victoires, 
une défaite et deux matchs nuls 
en Ligue 1 ainsi qu’un succès en 
terres nigériennes contre l’US 
Gendarmerie (1-2) en Coupe de 
la CAF.
Si les joueurs kabyles ont réussi à 

redresser la barre sous les ordres 
de Youcef Bouzidi après un 
début de saison très compliqué, 
ils n’auraient pas tous adhéré à 
la méthode de travail du nouveau 
coach. Et certaines décisions de 
ce dernier n’auraient pas fait 
consensus au sein du vestiaire.
« Si on nous avait consulté au 
sujet de l’arrivée de Youcef 
Bouzidi, on aurait refusé car nous 
avons déjà travaillé avec lui. Son 
arrivée n’a arrangé que très peu 
de joueurs au sein de l’équipe… 
On ne travaillait pas assez sur le 
plan tactique et physique », nous 
a confié l’un des cadres de la JS 

Kabylie joint par nos soins.
RUDOLPHE VOULAIT 

QUITTER LE CLUB
Concernant les bons résultats 
enregistrés par l’équipe durant 
les dernières semaines, le joueur 
kabyle nous a expliqué que ce 
n’est « pas satisfaisant. Peut-on 
gagné face à de grosses équipes 
du championnat avec notre jeu ? 
Je ne pense pas. Il nous faut une 
équipe qui puisse concurrencer 
le MCA, l’USMA, l’ESS et les 
grands calibres de la Ligue 1. »
Afin de faire bouger les choses, 
cinq joueurs de l’équipe, en 
manque de temps de jeu, avait 

décidé de s’entrainer avec la 
réserve juste après le match de 
Coupe de la CAF, ce mardi.
Si l’ancien entraineur de l’USM 
Bel Abbès n’a pas réussi à 
faire l’unanimité au sein de 
l’effectif kabyle, ce serait aussi 
le cas auprès du staff technique. 
Rudolphe Duvernet, le 
préparateur physique de l’équipe 
première, aurait informé sa 
direction que l’équipe pourrait 
avoir des problèmes sur le 
plan athlétique car les séances 
de travail n’étaient pas assez 
chargées. Ne voulant pas engagé 
sa responsabilité, le technicien 

français aurait clairement 
signifié aux dirigeants kabyles 
qu’il ne pourrait pas continuer 
l’aventure aux cotés de Bouzidi.
Selon nos informations, les 
responsables de la JSK ont déjà 
trouvé le successeur de Youcef 
Bouzidi. Il s’agit de Denis 
Lavagne, l’ancien coach du CS 
Constantine. Le board kabyle 
serait en train de régler les 
derniers détails administratifs 
dans ce dossier. Le technicien 
français devrait arriver avant 
mercredi pour entamer sa 
mission.

L’attaquant de l’EN, 
Andy Delort a révélé, 
lors d’un entretien 

accordé au média français Midi 
Libre, son objectif avec les Verts: 
«Remporter la CAN m’a donné 
une impulsion, une autre notoriété 
mais aussi un supplément de 
confiance. Avec cet effectif et 
cet entraîneur, on veut aller à la 
Coupe du Monde. C’est notre 
objectif numéro 1. Ce serait un 
rêve et c’est plus que dans un coin 
de ma tête. Tout est devant moi, 
tout est là pour que je continue à 
avancer.» a-t-il déclaré.
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Mercato : 
Tottenham commence à paniquer pour Harry Kane

FC Barcelone : 
Ronald Koeman réclame du renfort 

Harry Kane sera en fin 
de contrat en 2024. 
Les Spurs ont le temps. 

Pourtant, ils commencent à 
paniquer d’éventuelles offensives 
de City et du Paris SG. C’est 
pour cela que Tottenham compte 
bien le blinder rapidement.
Harry Kane est un homme qui 
compte du côté de Tottenham. Ce 
week-end encore, contre Leeds, 
il a marqué son but, sur penalty, 
et a offert la réalisation du break 
à son «partner in crime» devant, 
Heung-min Son. Cette saison, 
l’international anglais c’est 12 
buts (cinq penalties) et 13 passes 
décisives en 21 rencontres jouées 
avec l’équipe londonienne.
En 2018, l’avant-centre de 27 
ans signait un nouveau contrat 

avec les Spurs de six années, 
garantissant donc sa présence 
dans le club coaché par José 
Mourinho jusqu’au 30 juin 
2024. Même si la date fatidique 
de la fin de ce bail est encore 
lointaine, Daniel Levy, le grand 
patron de Tottenham, commence 
légèrement à paniquer quant à 
l’avenir de son buteur.

Une belle hausse de salaire ?
En effet, récemment, Manchester 
City se disait prêt à formuler 
une belle offre de 100 millions 
d’euros. Mauricio Pochettino, 
l’ex-entraîneur de Kane chez les 
Spurs, a signé au Paris Saint-
Germain et les Anglais restent 
dans l’expectative concernant 
une possible offensive 
parisienne concernant Harry 

Kane, encore plus si le PSG perd 
Kylian Mbappé l’été prochain. 
En ce sens, ils ont démarré des 
discussions pour prolonger son 
contrat.
Ce sont les informations de 
The Independent en ce lundi. 
Les discussions ont d’ores et 
déjà commencé. Le joueur, lui, 
a fait savoir à sa direction qu’il 
se sentait très heureux dans son 
club et que les relations avec 
José Mourinho étaient bonnes. 
Sa fidélité pourrait donc être 
récompensée et on évoque déjà 
un salaire plus grand que celui 
qu’il touche actuellement (200 
000 livres par semaine soit 
environ 892 000 euros par mois). 
L’idylle pourrait donc durer 
encore un peu.

Avec le seul Martin 
Braithwaite comme 
attaquant de pointe, les 

Barcelonais ont bien du mal et 
semblent dépourvus. Ronald 
Koeman a une nouvelle fois 
réclamé l’arrivée d’un neuf.
Ce dimanche soir, le FC Barcelone 
s’est imposé petitement contre 
Huesca sur le score d’un but à 
zéro. La réalisation a été l’œuvre 

du milieu de terrain international 
néerlandais Frenkie de Jong, sur 
une passe de Lionel Messi, la 
Pulga revenant tout juste d’une 
blessure à la cheville. Pour 
autant, l’attaque des Blaugranas 
s’est montrée peu inspirée.
Ousmane Dembélé était titulaire, 
tout comme Martin Braithwaite. 
Le Danois a été peu en vue et, en 
fin de rencontre, c’est Antoine 

Griezmann qui a pris place sur 
le rectangle vert. Il faut dire que 
les Catalans sont orphelins cette 
année de Luis Suarez, parti à 
l’Atlético Madrid et qui se régale 
chez les Colchoneros. Au point 
de chercher un nouvel attaquant ?
Depay toujours dans le viseur 

?
C’est en tout cas ce qu’ont 
reflété les déclarations de Ronald 

Koeman à l’issue de la rencontre. 
« Il n’est pas nécessaire de 
répéter ce que nous disions 
en début de saison, qu’il faut 
quelqu’un en pointe pour avoir 
plus de concurrence, avoir plus 
d’objectifs et d’efficacité, mais 
cela dépend de beaucoup de 
choses », a-t-il déclaré.
Un mauvais signe pour Antoine 
Griezmann ? Que nenni selon le 

coach. Toutefois, les dirigeants 
blaugranas vont devoir s’activer 
cet hiver, alors que la piste la 
plus chaude mène toujours au 
Lyonnais, Memphis Depay, 
érigé en priorité par Koeman 
l’été dernier. Les Barcelonais 
arriveront-ils à leurs fins cette 
fois ? Cela semble être le souhait 
le plus profond de leur coach en 
tout cas.



Covid-19 : 

les difficultés pour accélérer le rythme de la campagne 
de vaccination

Au Niger, cent morts dans les attaques de deux
 villages de l’Ouest

Environ 140 soignants 
de plus de 50 ans ont 
pu se faire vacciner au 

cours du week-end, à Paris, 
pour montrer « le bon exemple 
». Ailleurs, l’organisation 
des opérations bute sur des 
problèmes logistiques et le 
manque de médecins ; selon le 
monde fr.
La France, bonnet d’âne de 
l’Europe pour la vaccination ? 
Une semaine après le lancement 
en fanfare de la campagne, 
seules quelques centaines de 
personnes ont reçu une injection, 
quand, au Royaume-Uni, près 
de un million de personnes ont 
déjà été immunisées, plus de 
200 000 en Allemagne et près 
de 85 000 en Italie.
La France dispose pourtant de 
plus de 500 000 doses du vaccin 
de Pfizer, le seul autorisé dans 

le pays à ce jour. Recadré par 
le président de la République 
lors de ses vœux aux Français, 
le 31 décembre 2020 – « Je 
ne laisserai pas une lenteur 
injustifiée s’installer pour de 

mauvaises raisons », avait 
déclaré Emmanuel Macron 
–, le gouvernement a promis 
d’accélérer.
Jusque-là placés sur « liste 
d’attente », les soignants de 

plus de 50 ans ou présentant 
un facteur de risque ont ainsi 
été appelés plus vite que prévu. 
A l’Assistance publique-
Hôpitaux de Paris (AP-HP), 
environ 140 d’entre eux ont 
pu se faire vacciner au cours 
du week-end, à l’Hôtel-Dieu 
– en majorité des médecins, 
hospitaliers et libéraux. « 
Nous pensons pouvoir réaliser 
500 vaccinations par jour très 
rapidement », affirme Martin 
Hirsch, directeur général de 
l’AP-HP, en précisant que 
l’injection peut avoir lieu dans 
la foulée de la consultation 
prévaccinale prévue par la 
Haute Autorité de santé. Dès 
lundi, une dizaine d’autres 
sites devaient ouvrir à l’hôpital 
Cochin, à l’hôpital Saint-Louis 
ou encore à la Pitié-Salpêtrière, 
qui disposent d’un centre de 

vaccination.
Article réservé à nos abonnés 
Lire aussi  Retard dans la 
vaccination, climat social 
dégradé… Une rentrée 
périlleuse en vue pour l’exécutif
Selon lui, il était « difficile d’aller 
vite » dans les établissements 
d’hébergement pour personnes 
âgées dépendantes (Ehpad) 
et unités de soins de longue 
durée des hôpitaux, en raison 
de la contrainte liée au 
recueil du consentement. « 
S’il faudra un peu de temps 
pour rejoindre le niveau de 
l’Allemagne », le dispositif 
pourra « monter en puissance 
en fonction des objectifs fixés 
par le gouvernement », assure 
M. Hirsch. L’AP-HP dispose 
de 19 500 doses et devrait être 
réapprovisionnée « dans la 
semaine ». 

Il s’agit de l’un des pires 
massacres de civils dans 
ce pays régulièrement 

visé par des groupes 
djihadistes et qui est en pleine 
élection présidentielle, selon 
le monde fr.
Cent personnes ont été tuées, 
samedi 2 janvier, dans les 
attaques de deux villages de 
l’ouest du Niger, un des pires 
massacres de civils dans 
ce pays régulièrement visé 
par des groupes djihadistes 
et qui est en pleine élection 
présidentielle.
« Nous venons juste de 
rentrer des lieux des attaques 
» perpétrées samedi. « A 
Tchoma Bangou, il y a 
eu jusqu’à 70 morts, et à 
Zaroumadareye 30 morts 
», a déclaré dimanche à 
l’Agence France-Presse 
(AFP) Almou Hassane, le 
maire de Tondikiwindi, 
commune qui administre les 
deux villages, situés dans le 
département d’Ouallam. « Il 
y a eu également 25 blessés 
dont certains ont été évacués 
à Niamey et à Ouallam pour 
des soins », a-t-il ajouté.
L’attaque, qui n’a pas été 
revendiquée, a été perpétrée 
« par des terroristes venus 
à bord d’une centaine de 
motos ». Pour attaquer les 
deux villages, distants de 7 

kilomètres, les assaillants 
« se sont divisés en deux 
colonnes : pendant que l’une 
attaquait Zaroumadareye, les 
autres ont attaqué Tchoma 
Bangou », a précisé le maire.
Une région régulièrement 

visée par les attaques
Les deux villages sont situés 
à environ 120 kilomètres au 
nord de la capitale, Niamey, 
dans la région de Tillabéri, 
frontalière du Mali et du 
Burkina Faso. Cette région 
dite « des trois frontières » est 
régulièrement visée depuis 
des années par des attaques 
de groupes djihadistes.
Cette double attaque avait 
été annoncée samedi mais 
sans bilan précis par des 
élus locaux. D’après un haut 
responsable de la région de 
Tillabéri, elle a été commise 
en plein jour, vers midi, 
au même moment que la 
proclamation des résultats 
du premier tour de l’élection 
présidentielle du 27 décembre 
donnant largement en tête 
(39,33 %) le candidat du 
parti au pouvoir, Mohamed 
Bazoum, ancien ministre de 
l’intérieur, qui a promis de 
renforcer la lutte contre les 
groupes djihadistes.
Le président sortant, 
Mahamadou Issoufou, a fait 
part dimanche dans un tweet 

de ses « condoléances les 
plus émues aux populations 
de Tchoma Bangou et 
Zaroumadareye, suite à 
l’attaque lâche et barbare 
de leurs villages ». Un 
Conseil national de sécurité 
exceptionnel est prévu lundi 
matin.
Dans une vidéo, M. Bazoum 
a indiqué avoir une « pensée 
pieuse » pour les populations 
touchées par ce « drame (qui) 
rappelle que les groupes 
terroristes constituent 
une menace grave pour la 
cohésion au sein de nos 
communautés et un danger à 
aucun autre comparable ».
Sept soldats avaient été tués 
le 21 décembre dans l’Ouest, 
où sévit régulièrement l’Etat 
islamique dans le grand 
Sahara (EIGS). Et trente-
quatre personnes avaient été 
massacrées le 12 décembre 
dans le village de Toumour, 
dans le Sud-Est, une attaque 
revendiquée par Boko 
Haram.

Près de 500 000 réfugiés et 
déplacés

Le Niger a organisé 
en décembre une série 
d’élections, d’abord 
municipales et régionales 
le 13 décembre, puis 
présidentielle et législatives 

couplées le 27 décembre. 
Le second tour de la 
présidentielle doit se dérouler 
à la fin de février.
La région de Tillabéri est 
placée sous état d’urgence 
depuis 2017. Pour lutter 
contre les djihadistes, les 
autorités ont interdit en 
janvier 2020 la circulation à 
moto de jour comme de nuit 
et la fermeture de certains 
marchés qui alimentent « les 
terroristes » selon elles.
Pays parmi les plus pauvres 
du monde, le Niger lutte 
depuis des années contre des 
groupes djihadistes sahéliens 
dans sa partie occidentale 
et les islamistes du groupe 

nigérian Boko Haram dans 
le Sud-Est, sans parvenir 
à les vaincre, malgré la 
coopération régionale et 
l’aide militaire occidentale.
L’armée nigérienne avait subi 
dans l’Ouest deux défaites 
désastreuses il y a un an, 
contre les camps militaires 
d’Inates (71 morts à la fin 
de 2019), et Chinégodar (89 
morts au début de 2020). 
Les attaques djihadistes dans 
l’Ouest et le Sud-Est ont 
fait des centaines de morts 
depuis 2010, et fait fuir de 
leurs foyers environ 500 000  
réfugiés et déplacés (dont 
160 000 dans l’Ouest), selon 
l’ONU.
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P
roportionnellement à 
l’espoir qu’ils suscitent, 
les vaccins à ARN 
contre la Covid-19 
soulèvent légitimement 
de nombreuses questions 
et des craintes au sein 
de la population. Quelle 
est cette nouvelle 
technologie sur laquelle 
reposent ces nouveaux 
vaccins ? Comment 
expliquer la rapidité 
de leur développement 
? Coupons court aux 
fausses infos et laissons 
Canal Détox répondre 
aux interrogations et faire 
le tour de la seringue !
Au mois de novembre, 
les laboratoires Pfizer/
BioNTech et Moderna 
ont été les premiers à 
annoncer les résultats 
préliminaires d’efficacité 
de leur candidat vaccin 
contre la Covid-19, 
apportant une lueur 
d’espoir un an après le 
début de la pandémie. Les 
résultats intermédiaires 
de l’essai de phase III 
mis en place par Pfizer/
BioNTech ont depuis été 
publiés dans une revue 
scientifique relue par les 
pairs, le New England 
Journal of Medicine.
Avec son Canal Détox, 
l’Inserm explique les 
avantages et les limites 
de ces nouveaux vaccins, 
dits « vaccins à acides 
nucléides et sur quoi se 
fonde cette technique 
et répond à la question 
que beaucoup se posent 
: les vaccins à ARNm 
sont-ils susceptibles de 
modifier notre génome ?
Le principe de la 
vaccination est simple 
: il consiste à injecter 
une forme atténuée ou 
inactivée d’un agent 
infectieux, ou certains 
de ses composants, 
dans l’organisme pour 
le préparer à un contact 

ultérieur avec un 
virus. La rencontre de 
l’organisme avec l’agent 
pathogène lors de la 
vaccination permet en 
effet de développer des 
cellules immunitaires « 
mémoires », capables de 
reconnaître à nouveau 
immédiatement cet agent 
si l’individu venait à y être 
exposé « naturellement 
». L’objectif est 
de déclencher une 
réaction immunitaire 
permettant d’éviter une 
possible contamination 
dans le futur.
Rigoureusement 
testés pour valider 
leur efficacité et leur 
sûreté, les vaccins sont 
développés dans le but 
de protéger les personnes 
contre certaines maladies 
virales tout en leur 
évitant au maximum 
les effets indésirables 
liés à l’administration 
de ces produits. 
Jusqu’à aujourd’hui, 
aucun vaccin à acides 
nucléiques n’était arrivé 
à la phase III des essais 
cliniques : le vaccin de 
Pfizer/BioNTech contre 
la Covid devrait donc 
être le premier reposant 
sur cette technologie à 
être approuvé par les 

autorités réglementaires.
 
 « Leurrer » le système 

immunitaire
Le principe des vaccins 
à acides nucléiques 
(vaccins à ARN ou à 
ADN) est un peu différent 
de celui expliqué 
précédemment, même si 
l’idée de base est bien 
également de confronter 
le système immunitaire 
à un « leurre » pour le 
pousser à développer des 
anticorps contre le virus.
Néanmoins, dans le cas 
de ces nouveaux vaccins, 
il s’agit de faire produire 
les fragments d’agents 
infectieux directement 
par les cellules de 
l’individu vacciné. Pour 
cela, ce n’est pas le virus 
dans sa forme atténuée 
qui est injecté mais 
seulement des molécules 
d’ADN ou d’ARN 
codant pour des protéines 
de l’agent pathogène.
L’ADN et l’ARN sont 
des molécules présentes 
dans toutes les cellules 
des êtres vivants. Les 
molécules d’ADN sont 
porteuses du patrimoine 
génétique, situé à 
l’intérieur du noyau. Les 
molécules d’ARN sont 
synthétisées à partir de 

fragments d’ADN et sont 
ensuite utilisées comme 
patron par une machinerie 
complexe pour fabriquer, 
à l’extérieur du noyau, 
les protéines nécessaires 
au fonctionnement 
de l’organisme.
Les cellules de la personne 
vaccinée localisées au 
niveau du site d’injection 
(principalement les 
cellules musculaires et 
les cellules du système 
immunitaire) sont alors 
en mesure de fabriquer 
elles-mêmes lesdites 
protéines, choisies en 
amont pour leur capacité 
à déclencher une réponse 
immunitaire significative 
et protective.
Le candidat vaccin de 
Pfizer/BioNTech comme 
celui de Moderna sont 
des vaccins à ARN. Ils 
reposent sur l’injection 
d’un ARN messager 
codant pour la protéine 
Spike présente à la 
surface du coronavirus 
SARS-CoV-2. Cette 
protéine constitue la « clé 
» permettant au virus de 
s’accrocher aux cellules, 
puis d’y pénétrer et de les 
infecter. Ce choix d’un 
vaccin à ARN plutôt que 
d’un vaccin à ADN a été 
fait pour que la protéine 

Spike puisse être produite 
directement dans le 
cytoplasme des cellules 
de la personne vaccinée, 
sans passer par le noyau.

L’aboutissement de 
plusieurs décennies 

de recherches 
scientifiques

Bien que la technologie 
n’ait été médiatisée que 
récemment, à la faveur 
des résultats annoncés par 
les deux entreprises, elle 
ne date pas d’hier. Des 
chercheurs travaillent sur 
le sujet depuis plusieurs 
décennies. Ils faisaient 
néanmoins face à des 
obstacles techniques.
La taille des molécules 
d’ADN et d’ARN posait 
notamment problème, 
ce qui explique en 
partie pourquoi cette 
technologie vaccinale 
n’avait jusqu’à 
récemment atteint que 
les stades précliniques et 
cliniques précoces. Les 
molécules d’ARN sont, 
par exemple, dix fois plus 
grosses qu’un antigène 
sous forme de protéine 
directement injecté via 
un vaccin traditionnel.
Pour les scientifiques, il 
fallait donc développer 
un système de transport 
de ces molécules au bon 
endroit, à l’intérieur 
des cellules d’intérêt. 
Or, c’est seulement 
récemment que des 
solutions ont pu être 
trouvées. Pfizer/
BioNTech et Moderna 
utilisent par exemple des 
particules nanolipidiques 
pour transporter l’ARN 
vaccinal jusqu’aux 
cellules. La composition 
de ces particules 
nanolipidiques ressemble 
à celle des lipides situés 
dans les membranes de 
toutes les cellules de notre 
organisme et ne présente 
donc aucun risque.

Vaccins à ARN messager : 
quels sont les risques pour notre génome ?
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Mode

Comment porter le mom jean cet hiver ?

Streetstyle, comment 
porter la doudoune ?

Des astuces pour se sentir belle
 sans chirurgie

Le mom jean, c’est le 
petit nouveau que 
l’on retrouve dans 

toutes les vitrines. Et pour 
le porter avec brio cet hiver, 
quelques règles sont à res-
pecter. Suivez le guide !

Dans notre dressing, le 
jean se veut skinny, boot-
cut, boyfriend ou flare. Cet 
hiver, le mom jean rejoint 
notre collection de denim 
et se porte en toutes occa-
sion. Mais pour cela, encore 
faut-il bien se connaître et 
être sûre de savoir choisir le 
modèle qui nous ira à ravir.

Une histoire de morpho-
logie

Cousin du jean boyfriend, 
le mom jean est un pantalon 
taille haute à la coupe droite. 
Il est large au niveau des 
hanches et se resserre aux che-
villes. Bien sûr, comme tous 
les pantalons, le mom jean 
ne convient pas forcément à 

tout le monde. Alors, avant 
de courir s’en acheter un, on 
réfléchit à sa morphologie.

Le mom jean convient à la 
perfection aux femmes fili-
formes. De par sa coupe, il 
va marquer la taille et appor-
ter du volume au niveau des 
hanches. Les morphologies 
en X, en H et en V n’ont donc 
aucune raison de s’en priver.

Le mom jean risque en re-
vanche d’amplifier les formes 

des morphologies en A ou en 
O. Mais si ces rondeurs sont 
assumées et ne demandent 
qu’à être joliment dévoilées, 
on peut dans ce cas délais-
ser le denim pour du bleu 
foncé ou pour du noir. De 
cette manière, les formes ne 
seront pas trop accentuées.

Quelle coupe choisir ?

Après avoir analysé sa 
morphologie, ce sont les 
différentes coupes du mom 

jean que l’on décortique. 
On adopte plutôt la lon-
gueur 7/8e si l’on est de 
petite taille. Et on ajoute en 
plus un ourlet si le bas du 
jean ne tombe pas correc-
tement sur les chevilles.

Ensuite, ce sont les poches 
arrière que l’on regarde. Leur 
taille doit être plus ou moins 
proportionnelle à la taille de 
nos fesses. Si ces dernières 
sont bombées, on opte pour 
un mom jean sans poche. Si 
elles sont plates, on se dirige 
plutôt vers un pantalon aux 
poches courtes. Et, pour finir, 
si nos fesses sont de petite 
taille, alors on vise les poches 
hautes pour un effet push-up.

Une multitude de styles

Streetwear, vintage ou ro-
mantique, etc., le mom jean 
s’accorde avec tous les styles. 
On le porte avec un pull en 
maille légèrement rentré au 
niveau de la taille et des bas-

kets blanches pour se bala-
der. Un style classique que 
l’on peut également retrou-
ver en optant pour un simple 
t-shirt et un joli bomber.

Si c’est un look vintage que 
l’on souhaite adopter, alors 
on marie son mom jean à 
un col roulé coloré ou à un 
chemisier à imprimés. À ses 
pieds, on choisit des bottines 
basses, des mocassins ou des 
derbies. Une banane accro-
chée à la taille, et nous voilà 
aussi rétro que notre maman 
(ou notre grande sœur) en 
pleine période seventies.

Avec un chemisier blanc et 
une paire de talons hauts, le 
mom jean se porte au travail 
ou en soirée. Un trench long 
en dernière touche et la tenue 
sera parfaite pour sortir boire 
un verre avec les copines.

La doudoune fait un 
retour gonflé cette 
année ! Si vous n’avez 

pas encore franchi le pas, voi-
ci quelques idées de looks !

Longtemps considérée 
comme un indésirable 
de la garde-robe, la 
doudoune fait son grand-
retour sur les défilés.

Elle se décline selon vos 
goûts, longue, cropped 
ou sans manches. Mais 
même quand elle est 
courte, choisissez-la 

oversized pour un look 
sportswear tendance.

La doudoune s’inscrit 
dans la grande tendance 
de ces dernières années 
des coupes larges et de 
looks confy décomplexés. 
On veut être à l’aise, mais 
sans sacrifier le style. 
La doudoune se prête 
parfaitement au jeu, un 
vrai cocon douillet dans 
lequel on va adorer se lover 
pour affronter l’hiver !

Pas besoin de passer 
par la case chirurgie 
esthétique pour se sen-

tir bien dans sa peau. Il existe 
désormais de nombreuses 
alternatives pour traiter et 
corriger les imperfections 
de manière non-invasive. 

Se masser le visage

On ne le dira jamais assez, 
le fait de se masser le visage 
quotidiennement présente 
de nombreux bienfaits. La 
circulation est réactivée, les 
muscles du visage stimu-
lés, la peau est repulpée, les 
ridules atténuées. Vous pou-
vez effectuer vous même le 
massage en appliquant une 
huile végétale pour faciliter 
les mouvements. Il existe de 
nombreuses vidéos sur You-
Tube montrant la marche à 
suivre. Les plus flemmardes 
peuvent utiliser un rouleau 
de jade ou encore des ven-
touses spéciales visage.

Pour un résultat encore 
plus visible, vous pouvez 
vous offrir un soin en insti-

tut. Le Kobido par exemple 
est une technique de mas-
sage connue pour être le lif-
ting naturel des japonaises. 
À tester de toute urgence.

Adopter le coussin en soie

Loin d’être juste de la déco-
ration d’intérieur, la housse 
de coussin en soie va rapi-
dement devenir une étape 
incontournable de votre rou-
tine beauté. Contrairement 
aux autres matières, la soie 
n’absorbe pas les substances 
et vous permettra ainsi de 
garder vos soins de nuit sur 
votre visage pour un résultat 
optimal. Et ce n’est pas tout 
puisque la soie évite les fric-
tions avec la peau et permet 
donc de réduire l’apparition 
des premières rides et de vous 
éviter les plis sur le visage au 
réveil. Votre teint est plus frais 
sans aucun effort ! En bonus, 
la soie fait également beau-
coup de bien aux cheveux.

Les housses de coussins en 
soie ont un certain coût mais 
c’est un investissement qui 

vaut le coup. Vous pouvez 
néanmoins opter pour du 
satin qui sera moins onéreux 
mais qui fera aussi beau-
coup de bien à votre peau.

Profiter des nouvelles tech-
nologies

Sans en arriver à de la chirur-
gie esthétique, vous pouvez 
profiter des nouvelles tech-
nologies pour vous sentir 
mieux dans votre corps.

Pour le visage, vous pouvez 
opter pour un peeling qui per-
met d’éliminer les couches 
superficielles de l’épiderme 
et de stimuler la régénéra-
tion cellulaire. Résultat, les 
pores sont resserrés, le grain 
de peau est affiné, le teint 
est plus lumineux, les cica-
trices, tâches et ridules sont 
atténuées. Vous pouvez aussi 
choisir de passer sous laser 
pour éliminer les imperfec-
tions du visage. il existe plu-
sieurs protocoles en fonction 
des besoin de votre peau. 
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Covid-19 en Égypte
Les causes d’une brusque recrudescence

Covid-19 
Le Royaume-Uni commence à injecter le vaccin 

AstraZeneca/Oxford

Les nouveaux cas 
de Covid-19 
connaissent une 

remontée spectaculaire dans 
le pays, passant de moins de 
200 contaminations par jour 
fin octobre à plus de 1 400 
ces jours-ci. Des chiffres 
que même la ministre 
égyptienne de la Santé 
estime être en deçà de la 
réalité. 
Les experts estiment que la 
situation est grave. Car la 
plupart des professionnels 
de santé pensent que 
les chiffres officiels de 
nouveaux cas devraient être 
multipliés par cinq, dix et ou 
même vingt selon certains 
professeurs de médecine. 
Il est vrai que les médecins 
ont payé un lourd tribut avec 
plus de 200 morts.
Un signe qui ne trompe pas 
: les quelque 200 hôpitaux 
publics, donc gratuits 
en théorie, sont presque 
totalement saturés. Même 
les hôpitaux privés, pourtant 

loin d’être bon marché, 
commencent à refuser des 
patients. Selon une récente 
étude, l’Égypte ne comptait 
que 150 000 lits d’hôpital et 
20 000 lits de réanimation 
pour plus de 100 millions 
d’habitants. Autre signe 
de tension, une pénurie en 
oxygène. La consommation 

a augmenté de près de 25% 
et les producteurs peinent à 
suivre. 
Fonctionnement presque 
ordinaire  
Après un automne doux qui 
s’éternisait, les températures 
ont brusquement chuté, 
surprenant des Égyptiens 
encore en bras de chemise. 

Résultat : fenêtres fermées 
et peu d’aération. Mais 
la raison principale est 
due au fait que l’Égypte a 
continué à fonctionner de 
manière presque ordinaire. 
Administrations, sociétés 
et écoles ont très peu eu 
recours au télétravail. Le 
confinement nocturne qui 
allait de 21 h à 6 h a été levé 
depuis longtemps. Cafés, 
restaurants, cinémas et lieux 
de culture sont restés ouverts 
même s’ils fonctionnaient 
au quart de la capacité.
Un confinement total a été 
exclu dans un pays où près 
d’un tiers de la population 
vit sous le seuil de pauvreté. 
Résultat, l’Egypte a 
enregistré une croissance 
de 3,5% qui commence à 
se traduire aussi par une 
croissance de la pandémie.
Le gouvernement tente de 
freiner la pandémie
Depuis ce dimanche, la 
police a commencé à 
verbaliser ceux qui ne 

portent pas de masques 
dans les transports et 
les administrations. Les 
autorités locales ont aussi 
obtenu le droit de saisie 
judiciaire pour empêcher 
des rassemblements comme 
ceux qui ont eu lieu pour 
le réveillon à Alexandrie 
et au Caire. Les écoles 
ne rouvriront pas et les 
fonctionnaires travaillent un 
jour sur deux en alternance.
L’armée pourrait bientôt 
être appelée à installer des 
hôpitaux de campagne, 
comme elle l’avait fait en 
juin. Le ministère de la Santé 
doit incessamment donner 
son feu vert au vaccin chinois 
déjà approuvé aux Emirats 
et à Bahreïn. L’Égypte 
ayant une population très 
jeune avec une moyenne 
d’âge de 25 ans, ce sont les 
professionnels de santé et 
les personnes souffrant de 
comorbidités qui seront les 
premiers vaccinés. 

Le Royaume-Uni 
est devenu lundi 
le premier pays 

au monde à déployer le 
vaccin contre le Covid-19 
du groupe pharmaceutique 
AstraZeneca et de 
l’université d’Oxford, moins 
cher et plus facilement 
transportable. Il avait 
déjà été le premier pays à 
utiliser le vaccin de Pfizer/
BioNTech, le mois dernier.
Un “tournant” dans la lutte 
contre le virus en Europe. Le 
Royaume-Uni devient, lundi 
4 janvier, le premier pays à 
administrer à sa population 
le vaccin du laboratoire 
britannique AstraZeneca et 
de l’Université d’Oxford 
contre le Covid-19, tout en 
envisageant un nouveau 
tour de vis sévère pour 
freiner l’aggravation de la 
pandémie.
Brian Pinker, un 
Britannique de 82 ans, a 
reçu à l’hôpital Churchill 
de l’université d’Oxford 

la première injection de 
ce vaccin “national”, dont 
520 000 doses sont prêtes 
à être distribuées, a indiqué 
le service public de santé 
britannique (NHS) dans un 
communiqué.  
Le vaccin d’AstraZeneca-
Oxford est moins coûteux, 
plus facile à stocker et 
donc plus adapté à une 
campagne d’immunisation 
à grande échelle que ceux 
de ses concurrents Moderna 
et Pfizer-BioNTech, déjà 
approuvés et distribués dans 
plusieurs pays, notamment 
aux États-Unis.
Le vaccin Pfizer-BioNTech 
a déjà été injecté à plus 
d’un million d’habitants 
du Royaume-Uni depuis le 
lancement de la campagne 
de vaccination début 
décembre. Les autorités 
britanniques ont commandé 
100 millions de doses du 
vaccin d’AstraZeneca-
Oxford, selon le ministère 
de la Santé. En Angleterre, 

des centaines de nouveaux 
centres de vaccination 
doivent ouvrir cette 
semaine, qui s’ajouteront 
aux 730 déjà en place.
Un vaccin autorisé en Inde 
et en Argentine
“Je suis enchanté 
aujourd’hui de lancer le 
vaccin d’Oxford, hérité de 
la science britannique”, 
s’est félicité lundi dans un 
communiqué le ministre 
de la Santé Matt Hancock. 
“C’est un tournant dans 
notre combat contre cet 
horrible virus et j’espère 
qu’il redonnera à tout le 
monde l’espoir que la fin de 
cette pandémie est en vue”.
Le vaccin AstraZeneca-
Oxford a également été 
autorisé par l’Argentine ainsi 
que, dimanche, par l’Inde, 
ce qui va permettre à ce pays 
de 1,3 milliard d’habitants 
de démarrer une des 
campagnes de vaccination 
les plus massives du monde. 
L’Inde, où le Covid-19 a 

fait plus de 150 000 morts, 
veut immuniser jusqu’à 300 
millions de personnes d’ici 
la mi-2021.
Le vaccin AstraZeneca-
Oxford a l’avantage d’être 
peu cher (environ 2,50 euros 
la dose). Il peut aussi être 
conservé à la température 
d’un réfrigérateur, 
contrairement aux vaccins 
de Moderna et de Pfizer-
BioNTech qui ne peuvent 
être stockés à long terme 
qu’à très basse température 
(-20°C pour le premier, 
-70°C pour le second).
Ce qu’il faut savoir sur le 
vaccin AstraZeneca/Oxford
Son autorisation au sein 
de l’Union européenne 
ne devrait cependant pas 
intervenir en janvier, selon 
l’Agence européenne des 
médicaments (EMA). 
Les États-Unis, quant à 
eux, n’envisagent pas de 
l’approuver avant avril.
Avec plus de 75 000 morts, 
le Royaume-Uni est l’un 

des pays d’Europe les plus 
endeuillés par le Covid-19. 
Près de 55 000 personnes 
supplémentaires ont été 
testées positives au virus en 
24 heures, dépassant le seuil 
des 50 000 pour le sixième 
jour consécutif, selon les 
dernières données officielles 
communiquées dimanche.
La rapide expansion de 
l’épidémie, attribuée à un 
nouveau variant du virus, a 
amené le Premier ministre 
britannique Boris Johnson 
à envisager des restrictions 
plus strictes.
“Il se peut que nous devions 
faire des choses dans 
les prochaines semaines 
qui seront plus difficiles 
dans plusieurs parties du 
pays”, a déclaré le chef du 
gouvernement dimanche à 
la BBC. Il a ajouté que la 
fermeture des écoles, une 
mesure prise fin mars lors 
de la première vague de la 
pandémie, “est l’une de ces 
choses”.
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Grille de mots fléchés N° 2899 

 Solution de la grille précédente
1.s.t.f.c.o.a
2.labourer.loch
3.perseverance
4.cassetete.col
5.oe.lese

6.bai.te
7.ena.usa
8.gr.l.age
9.ici.h.v.pret
10.bel.maximum.c

11.nepal.raler

12.en.alese.pneu

13.elue.pesetas
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Flight Simulator arrive dans les casques
 de réalité virtuelle

Oppo dévoile son concept de smartphone portefeuille

En Bref...

Pour plus de réalisme 
avec Flight Simulator, 
les amateurs de 

pilotage multipliaient les 
écrans et jouaient de la scie et 
de la visseuse pour reproduire 
les tableaux de bord. 
Aujourd’hui, le simulateur de 
vol offre cette immersion et 
passe à la réalité virtuelle en 
devenant compatible avec la 
plupart des casques.
Flight Simulator 2020 est 

l’un des succès de cette année 
avec plus de deux millions 
d’utilisateurs. À condition 
de disposer d’un ordinateur 
suffisamment musclé, le 
simulateur de vol en met 
plein les yeux avec ses scènes 
photoréalistes. Les pilotes 
virtuels du dimanche sont 
même capables de manœuvrer 
sans aucune notion des 

aéronefs aussi complexes 
que des long-courriers 
estampillés Boeing ou Airbus. 
Aujourd’hui, le simulator 
fait un pas de plus vers 
l’immersion en proposant une 
prise en charge des casques de 
réalité virtuelle.
Associés au joystick et à la 

manette des gaz, l’Oculus, le 
Steam VR ou n’importe quel 
casque de VR peuvent donc 
être portés pour passer de 
façon réaliste et naturelle du 
coup d’œil aux instruments, 
aux paysages et pratiquer le 
vol à vue de façon presque 
similaire à celui réalisé 
sur un avion d’aéroclub. 
Pour bénéficier de cette 
compatibilité qui n’est 
disponible que sur PC pour 
le moment, il faut télécharger 
une mise à jour.

Une immersion totale
Avec l’arrivée de la VR, 

Microsoft souligne qu’il a pris 
soin d’assurer la compatibilité 
avec de très nombreux casques 
(HP Reverb 2, Windows 
Mixed Reality, Oculus Rife 
et Quest avec le Link, HTC, 
Valve...). Toujours est-il que 
pour bénéficier de cette VR, il 
faut disposer d’une machine 
puissante. Ainsi, Microsoft 
préconise au minimum un 
Intel Core i5-8400 ou bien 
son concurrent, le Ryzen 
5 1500X d’AMD. Pour la 
partie graphique, le ticket 
d’entrée commence avec une 
GTX 1080. Pour le moment, 
rappelons que le simulateur 
de vol n’est toujours pas 
disponible avec les consoles 
Xbox Series X et S. Il 
faudra patienter jusqu’à l’été 

prochain pour que cela soit le 
cas.
Enfin, pour encore plus 

de réalisme, la mise à jour 
apporte également une touche 

hivernale aux paysages avec 
le dépôt de neige ou de glace 
correspondant aux conditions 
météorologiques locales 
véritables.

Les écrans souples et 
pliables donnent des 
idées aux designers. 

Oppo imagine un modèle qui 
se plie et se déplie plusieurs 
fois pour afficher au total 
un écran de 7 pouces, tout 
en longueur. Pour l’instant, 
ce n’est qu’un concept et 
ce n’est pas certain qu’il 
devienne réalité avant 2022.
Chez Oppo, on n’est jamais 

effrayé par les nouveaux 
concepts et les designs très 
originaux, et le fabricant 
chinois a dévoilé ce week-
end un nouveau projet de 

smartphone à mi-chemin 
entre le « slider » et le 
modèle à écran pliable. 
Contrairement à Samsung et 
la concurrence, l’idée est de 
proposer un smartphone avec 
un écran qu’on peut déplier 
trois fois, semblable à un 
portefeuille. Les dimensions, 
plié : 54 mm x 86 mm.
Pour ce modèle, Oppo s’est 

associé au studio de design 
japonais Nendo et la marque 
se vante de travailler sur le 
premier smartphone doté 
d’une triple charnière. Plié, 
l’appareil ne prend pas plus 

de place qu’un portefeuille, 
et déplié, il affiche un 
écran de 7 pouces. Ce qui 
est innovant, c’est donc ce 
dépliage multiple, puisqu’on 
peut d’abord dévoiler une 
première partie de l’écran, 
pour afficher l’heure, des 
notifications et autres 
informations classiques.
Quand verra-t-on ce 

modèle en magasin ? Pas 
tout de suite car Oppo doit 
d’abord dévoiler son premier 
smartphone pliable, au format 
classique, mais aussi le 
premier smartphone à écran 

déroulable. Il s’agit du Oppo 

X 2021, et il faudra donc sans 

doute attendre 2022 pour que 

ce concept devienne réalité. À 

moins qu’il ne soit abandonné 

car trop avant-gardiste.

Microsoft compte supprimer 
les mots de passe pour 
l’ensemble des utilisateurs de 
ses services. La société estime 
depuis plusieurs années qu’il 
s’agit d’« un fardeau » mais 
aussi que ce système présente 
« des risques de sécurité 
pour les utilisateurs et les 
entreprises de toute taille », 
indique la firme sur son blog.
Pour appuyer ses propos, 

le géant américain se base 
sur des chiffres. Microsoft 

affirme que 80 % des 
cyberattaques sont dues à 
l’exploitation de mots de 
passe. De plus, entre 20 et 
50 % des appels au support 
du système informatique de 
la société seraient liés à la 
réinitialisation du mot de 
passe, selon le vice-président 
de la division Microsoft 
Identity Alex Simons.
Dispositif biométrique et 

clés de sécurité FIDO2
Alors, pour remplacer le 

traditionnel mot de passe, 
l’entreprise mise sur l’apport 
de plusieurs technologies. Il 
y a tout d’abord le dispositif 
biométrique Windows 
Hello qui a été intégré au 
sein de Windows 10. Mais 
Microsoft a également lancé 
de nouvelles interfaces de 
programmation qui vont 
permettre d’administrer des 
clés de sécurité FIDO2, une 
norme censée assurer la 
sécurité des données.
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Lego Masters08h30 Kid Lucky 
08h50 M6 Boutique 
10h05 Ça peut vous arriver 
11h30 Ça peut vous arriver chez vous 
12h40 Météo 
12h45 Le 12.45 
13h30 Météo 
13h35 Scènes de ménages 
14h00 L’amour de sa vie 
15h30 Mon incroyable famille 
16h30 Mon incroyable famille 
17h30 Les reines du shopping 
18h40 Tous en cuisine, en direct avec Cyril 
Lignac 
19h45 Le 19.45 
20h15 Météo 
20h30 Scènes de ménages 
21h05 Lego Masters 
22h55 Lego Masters : extra brique 
23h35 Battlebots : le choc des robots 

m6

S.W.A.T.

france 5
09h15 Sale temps pour la planète 
09h50 Mexique sauvage 
10h45 La p’tite librairie 
10h50 Opération baleine 
11h45 La quotidienne 
13h05 Passage des arts 
13h40 Le magazine de la santé 
14h35 Un grand pas pour l’évolution 
15h40 Dorine, d’un ciel à l’autre 
16h40 El Hierro, le secret des Canaries 
17h30 C à dire ?! 
17h45 C dans l’air 
19h00 C à vous 
20h00 C à vous la suite 
20h20 Passage des arts 
20h49Le monde en face 
20h50 Fliquez-vous les uns les autres 
22h00 Le monde en face 
22h40 La p’tite librairie 
22h45 C dans l’air 
23h55 C à vous 

11h38 Têtard 
11h46 La boîte à questions 
11h47 L’info du vrai, le docu news 
12h22 L’info du vrai, le mag 
12h53 The Tonight Show Starring Jimmy 
Fallon 
13h35 Demain est à nous 
14h57 Une belle équipe 
16h29 Docteur ? 
17h59 L’info du vrai, le mag 
18h35 L’info du vrai 
20h13 L’info du vrai, le mag 
20h44 Les cahiers d’Esther 
20h51 La boîte à questions 
20h54 Groland le zapoï 
21h06 Plateaux cinéma coup de coeur 
21h08 Un jour de pluie à New York 
22h38 Un vrai bonhomme 

canal +

Les pouvoirs extraordinaires du corps humain

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 
12h55 Petits plats en équilibre 
13h00 Le journal 
13h40 Petits plats en équilibre 
13h45 Au coeur des Restos du Coeur 
13h50 Météo 
13h55 Un amour polaire 
15h45 Coup de foudre chez le Père Noël 
17h25 Familles nombreuses : la vie en 
XXL 
18h30 Ici tout commence 
19h10 Demain nous appartient 
20h00 Le Journal 
20h40 My Million 
20h45 Météo 
20h55 C’est Canteloup 
21h05 S.W.A.T. 
21h55 S.W.A.T. 
22h45 S.W.A.T. 
23h35 S.W.A.T. 

12h50 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h44 C’est bon à savoir 
13h45 La p’tite librairie 
13h50 Expression directe 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h10 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Laisse entrer la nature 
20h39 Eurovision France, les finalistes 
20h40 Basique, l’essentiel de la musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Les pouvoirs extraordinaires du 
corps humain 
23h11 La Disgrâce 

12h55 Météo à la carte 
13h50 Un cas pour deux 
14h55 Un cas pour deux 
16h05 Des chiffres et des lettres 
16h35La p’tite librairie 
16h40Personne n’y avait pensé ! 
17h15 Slam 
18h00 Questions pour un champion 
18h40 Agissons avec Jamy 
18h44 C’est bon à savoir 
18h49 19/20 : Météo régionale 
18h50 19/20 : Edition de proximité 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Initiatives de nos régions 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Le journal du Dakar 
20h50 Tout le sport 
20h55 Laisse entrer la nature 
21h00 Météo 
21h05 100% bio 
22h35 Le sang des îles d’or 

à 21:05

à 21:05

à 21:05À compter de cette troisième soirée, toutes les 
épreuves sont éliminatoires. Pour la première 
d’entre elles, les binômes encore en lice vont 

devoir construire une ville gigantesque qui soit à leur 
image. Gratte-ciel plus vrais que nature, bâtiments féériques 
ou encore architecture inédite, leur imagination ne connaît pas 
de limite… Mais un duo devra quand même quitter l’aventure. Dans 
l’épreuve suivante, très technique, les candidats ont pour tâche de 
réaliser la seconde moitié d’un objet réel coupé en deux. Qui se quali-
fiera pour les demi-finales ?

Adriana Karembeu et Michel Cymes partent à la décou-
verte de toutes les clés pour améliorer notre sommeil, 
un état physiologique qui est vital et qui concerne 

plus de 26 ans de notre existence. Comment fonctionnent 
nos nuits ? A quoi servent les cycles ? Pour y répondre, ils se 
rendent dans un centre spécialisé à Strasbourg. Le duo se demande aus- si 
comment lutter durablement contre les ronflements, grâce à un médecin 
ORL. Enfin, Adriana et Michel font décrypter leurs rêves par une spécialiste. 
L’analyse de la vie onirique est porteuse d’espoirs pour soigner certaines 
maladies neurodégénératives.

Ava Ilich, policière des services de lutte 
contre le crime organisé, a été enlevée par 
les membres du réseau de trafic sexuel 

qu’elle avait infiltré. Le S.W.A.T. est appelé pour retrou-

ver la jeune femme. Hondo et ses coéquipiers procèdent à 

de nombreuses arrestations, secourant au passage plusieurs 

jeunes filles bulgares, forcées de se prostituer. L’étau se res-

serre mais Ava reste introuvable.
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2899
comment

jouer ?

solution     2898

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- nitouche
- omission
- marteler
- emois - de
- n - ie - zig
- car - ceci
- lesion - s
- ar - mu - pt
- toto - ter
- u - alpage
- renaitre
- ers - fees

Verticalement:

- nomenclature

- imam - aero - er

- tiroirs - tans

- ostie - imola

- uses - cou - pif

- cil - zen - tate

- hoedic - pegre

- enregistrees

 grille de mots croisés
n°2899

En Pennsylvanie, USA, il 
est illégal de dormir sur 
un réfrigérateur, mais 
seulement à l’extérieur !

Aux Etats-Unis, les lois 
étranges et insolites ne 
manquent pas, il y en a 
de toutes les couleurs, 
cette fois-ci on va s’inté-
resser à une loi particu-
lièrement étonnante.
Dans l’Etat de La Penn-
sylvanie, aux USA, il est 
interdit de dormir sur le 
réfrigérateur en dehors 
de la maison. Malgré 
que dormir sur un réfri-
gérateur soit inconfor-
table, cette pratique est 
apparemment fréquente 
ce qui justifie la mise en 
place de cette loi.
En plus de déterminer 
où vous pouvez dormir, 
les gouvernements à tra-
vers les États-Unis dé-
terminent la façon dont 
vous êtes autorisés à dor-
mir. Voici d’autres lois 
étranges sur lesommeil :
Dans l’Oklahoma, il 
est illégal de porter des 
bottes au lit.
Dans l’État de Washing-
ton, vous devez demander 
la permission avant de 
dormir dans la maison de 
quelqu’un d’autre.
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Demi Lovato célèbre sa guérison 
de la boulimie

« Creed 3 »

 Michael B. Jordan réalisera bien le film

Harry potter

ce célèbre acteur de la saga devenu papa !

Michael B. Jordan ne sera pas 
que la star de Creed 3 : il en 
assurera aussi la réalisation ! 
C’est Tessa Thompson, qui 
partage l’affiche avec lui 
depuis le premier épisode 
de la saga, qui a annoncé la 
nouvelle à MTV.
« Ça va être dur, je 
pense, pour moi, lorsqu’il 
me parlera en tant que 
réalisateur. Je vais lui 
demander de baisser son 

côté sexy », a-t-elle dévoilé, 
plaisantant sur le statut de 
son collègue, élu homme 
le plus sexy du monde par 
People, après avoir détrôné 
John Legend.
Premiers pas
Si Michael B. Jordan 
est un acteur accompli 
(et le premier à avoir 
exigé contractuellement 
l’inclusivité des équipes de 
tournage sur ses projets), 

il s’agira de ses premiers 
pas derrière la caméra. 
Il prend la suite de Ryan 
Coogler et Steven Caple 
Jr. Heureusement, le 
comédien pourra compter 
sur la présence rassurante 
de Tessa Thompson.
Il n’est cependant pas dit 
que Sylvester Stallone 
reprenne son rôle de Rocky 
Balboa.

2021 va sans aucun doute 
être l’année des naissances 
! Sur Instagram ce samedi 2 
janvier, un acteur star de la 
saga Harry Potter a annoncé 
la naissance de son premier 
enfant.
L’horloge tourne pour les 
acteurs de la saga Harry 
Potter. Il est désormais bien 
loin le temps où Daniel 
Radcliffe, Emma Watson et 
Rupert Grint déambulaient 

dans les studios de tournage 
à Londres en se lançant des 
sorts. Désormais, chacun suit 
son petit chemin, même si 
l’interprète de Ron Weasley 
n’a jamais caché son désir 
de reprendre son célèbre 
rôle dans la saga. En atten-
dant, l’acteur s’occupe avec 
joie de sa petite fille, née le 
7 mai 2020 et fruit de son 
histoire d’amour avec Geor-
gina Groom. Un autre acteur 

phare de la saga a également 
suivi le chemin de la paterni-
té tout récemment ! Il s’agit 
de Devon Murray, qui a inter-
prété le “sang-mêlé” Seamus 
Finnigan. L’acteur âgé de 
31 ans a annoncé l’heureuse 
nouvelle sur Instagram. Sous 
une photo d’un cupcake sur-
monté d’un petit pied bleu 
en pâte à sucre, avec son fils 

en arrière-plan, le comédien 
s’est confié sur la naissance 
du bébé.
« J’ai hâte de créer des sou-
venirs incroyables »
“Le 2 janvier 2021, ma vie 
a changé à jamais. Shannon 
a livré notre magnifique pe-
tit garçon «Cooper Michael 
Murray». Les deux se portent 
incroyablement bien, mal-

gré un très long travail et 
quelques minutes effrayantes 
à la fin. J’ai hâte de créer des 
souvenirs incroyables avec 
Shannon et Cooper main-
tenant que nous commen-
çons notre petite famille. Je 
suis tellement stupéfait par 
Shannon, et elle est main-
tenant mon héros. Je suis 
si fier d’elle pour tout ce 
qu’elle a vécu. J’ai hâte de 
vous accueillir tous les deux 
à la maison. C’est tellement 
dur de vous quitter tous les 
deux. Je t’aimerai tous les 
deux pour toujours jusqu’à 
mon dernier souffle”, a écrit 
l’interprète de Seammus Fin-
nigan. Aucun doute que De-
von Murray pourra compter 
sur les précieux conseils de 
Rupert Grint pour l’accom-
pagner sur le chemin de la 
paternité.

Demi Lovato est non seule-
ment heureuse, mais fière. La 
chanteuse et actrice a vaincu 
sa boulimie, un mal dont elle 

souffrait depuis l’adolescence.
« Je croyais sincèrement qu’on 
ne pouvait pas guérir d’un 
trouble de l’alimentation. Que 

tout le monde faisait semblant 
ou bien rechutait en secret. 
«Elle doit se faire vomir», 
«Elle ne peut décemment pas 
accepter sa cellulite»… Voici 
certaines des choses que je me 
disais en grandissant. Je suis 
reconnaissante de pouvoir 
dire aujourd’hui en toute hon-
nêteté pour la première fois de 
ma vie : mon diététicien m’a 
regardé et m’a dit «C’est ce à 
quoi ressemble une guérison 
d’un trouble alimentaire» », a 
déclaré l’interprète de Sober 
dans un post Instagram.
S’accepter et guérir

Pour illustrer son propos, 
l’artiste a publié plusieurs 
photos de ses cuisses en gros 
plan, les traces de vergetures 
accentuées par des paillettes 
« pour célébrer mon corps et 
tous ses détails (que la société 
considère comme bons OU 
mauvais) ». Demi Lovato a 
expliqué avoir fait « cette pe-
tite séance photo moi-même 
cet été pendant le confinement 
pour honorer mes vergetures 
au lieu d’en avoir honte. Mes 
vergetures ne partiront pas 
alors autant ajouter un peu 
de paillettes dessus, vous ne 

croyez pas?»
Elle s’est également adres-
sée aux personnes souffrant 
de troubles alimentaires et 
pensent ne pas pouvoir s’en 
sortir. « Vous pouvez le faire. 
Je crois en vous. Cette année 
a été dure… Soyez gentils 
envers vous-même si vous 
rechutez et souvenez-vous 
de remonter en selle tout de 
suite parce que vous méritez 
de connaître le miracle de la 
guérison », a conclu Demi 
Lovato.
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Les contaminations au covid -19 poursuivent Leur baisse :

237 cas, 05 décès supplémentaire et 191 guérisons, 
lors des dernières 24 heures

La courbe descendante 
des cas de 
contaminations par 

le coronavirus  se prononce 
de plus en plus ces derniers 
jours.

Ils sont, ainsi,  237 cas, soit 12 
de moins qu’hier, confirmés 
positifs au Covid-19 à être 
consignés dans le bilan fait, 
ce lundi, par le Porte-parole 
comité scientifique de suivi 

de l’évolution de la pandémie 
du Coronavirus, Djamel 
Fourar, qui ajoute que 191 
patients ont été guéris.
Toutefois, Fourar a déploré 
le décès de 05 malades.

Des chiffres qui poussent à 
l’optimisme, d’autant que la 
campagne de vaccination, au 
vaccin Spoutnik V, va être 
déclenchée incessamment, 
durant ce mois, en Algérie.

Benbouzid à la tête d’une 
mission médicale de 

solidarité en Mauritanie

Les écoles coraniques 
rouvrent leurs portes

L’ancien directeur d’El Khabar, Chérif 
Rezki, tire sa révérence

eniem :
 Les travailleurs refusent de reprendre 
sans le départ du PDG de l’entreprise

Le ministre de la Santé, 
de la population et de 
la réforme hospitalière, 

Pr. Abderrahmane Benbouzid, 
effectue à compter d’hier 
lundi une visite de travail en 
Mauritanie à la tête d’une 
mission médicale composée de 
membre du comité scientifique 
de suivi de l’évolution de la 
pandémie du Coronavirus et 
incluant plusieurs spécialistes 
et techniciens, munis d’aides 
médicales.
Le ministre a affirmé, dans 
une déclaration à son départ 
de l’aéroport international 
Houari Boumediene, que «l’Etat 
algérien dépêchera deux avions, 
dans le cadre de cette opération 
de solidarité avec le peuple 
mauritanien frère, le premier 
pour transporter la délégation 
ministérielle et le staff médical, 
et le second, chargé d’aides 

consistant en des fournitures 
médicales destinées à la 
prévention contre la covid-19».
Il a rappelé dans ce sens que 
cette visite qui intervient en 
concrétisation de la décision 
du Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
s’inscrivait dans le cadre «des 
démarches des deux pays 
visant la consolidation des 
relations bilatérales dans tous 
les domaines, en tête desquels 
le secteur de la santé notamment 
en cette conjoncture difficile 
que vit le monde en raison de 
la propagation du nouveau 
coronavirus».

Après leur fermeture en 
mars 2020, en raison 
de la propagation 

du coronavirus, les écoles 
coraniques rouvrent leurs 
portes, hier  lundi, indique 
un communiqué des affaires 
religieuses et des waqfs.

Le communiqué  souligne que 
cette opération se fera dans le 
strict respect des mesures de 
prévention de lutte contre contre 
le virus et du protocole sanitaire 
lis en œuvre ,avec une jauge de 
50 % d’occupation des salles 
pédagogiques.

La presse nationale est sous le 
choc ce matin en apprenant 
la disparition subite de 

Rezki Chérif, ancien directeur 
d’El Khabar, qui a  succombé 
dans la nuit de dimanche à lundi 
à l’hôpital, à une crise cardiaque, 
selon ses proches.
Rezki Chérif était une des figures 
majeures du paysage médiatique 
algérien, qui a émergé à la faveur 
de l’instauration du pluralisme 
médiatique en Algérie, dans la 
foulée des événements d’octobre 
88. 
Il fait partie de l’équipe issue 
du journal étatique Al Chaâb 
qui a fondé en novembre 1990 
El Khabar, le premier journal 
indépendant, dont le premier 
directeur était Omar Ouartilani, 
qui fait partie des martyrs de 
la presse, assassinés par les 
terroristes islamistes du GIA.
Outre sa passion pour le 
journalisme, Rezki Chérif est 
un infatigable militant de la 
démocratie qui a  été toujours 

présent aux manifestations de rue 
pour défendre la liberté de la presse 
et d’expression, un engagement 
qui trouve son prolongement sur la 
Toile  avec une présence intensive 
sur Facebook. 
Affable, Chérif Rezki est aussi 
connu dans la corporation pour sa 
bonhomie et sa jovialité qui font 
de lui un personnage très apprécié.

En cette douloureuse circonstance 
l’équipe d’Algérie 1 présente à sa 
famille ses sincères condoléances 
et salue la mémoire de Rezki 
Chérif qui passera dans la 
postérité parmi ceux qui ont fait 
faire des pas de géant à la presse 
écrite algérienne, dans le sens de 
son émancipation et sa libération.

Les travailleurs de l’ENIEM 
de Tizi Ouzou ont refusé, 
dimanche, dernier de 

reprendre le travail au terme de la 
période   de congé technique durant 
un mois.
Ils comptent maintenir leur 
protestation jusqu’au départ du 
président-directeur général de 
l’entreprise et l’annulation du congé 
technique.
Les travailleurs se sont regroupés 
aux premières heures de la matinée 
de ce dimanche devant le portail 
d’accès au complexe sis à Oued 
Aissi (07 km à l’Est de Tizi Ouzou) 
sous l’égide des syndicalistes. 
Ces derniers affirment n’avoir pas 
contraint les travailleurs pour ce 
refus de reprendre.
De son côté, le PDG de l’ENIEM, 
Djilali Mezzouar a, dans une 
déclaration faite à la radio nationale,  
lancé un appel aux employés et 
personnels pour «rejoindre leurs 

postes de travail et faire preuve de 
sagesse et de maturité et d’éviter 
de répondre à toute forme de 
manipulation et de malveillance 
source de perturbation et de 
déstabilisation».

Il a soutenu avoir  «reçu des 
garanties des pouvoirs publics, 
pour préparer une solution au long 
terme  et durable pour l’ENIEM 
susceptible de garantir la pérennité 
des emplois au sein de l’entreprise.


